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Diputación y Obispado renovarán el convenio 
para la restauración de edificios religiosos

La Diputación Provincial 1 ------ ------ ’^—-;'.' un,,,,.,.——-, __ _. '_________ ____
de Avila y el Obispado reno
varán el convenio de colabo
ración entre ambos para arre
glar los edificios religiosos de 
la diócesis que lo requieran, 
si llegan a buen término las 
gestiones que durante estos 
días mantienen los respon
sables de ambas partes. Tanto 
el presidente de la Diputa
ción, Daniel de Fernando, 
como el ecónomo del Obis
pado, Nicolás González, han 
manifestado a El Diario de 
Avila su convencimiento én 
que el convenio será reno
vado, con lo que podrá con
tinuar la labor iniciada en el 
año 1980.

Desde ese año, en que se 
firmó por primera vez el con
venio entre el Obispado y el 
también entonces presidente 
de la Diputación, Daniel de 
Fernando, se han venido arre
glando un promedio de 30 
edificios religiosos anualmen
te, aportando cada una de fas 
partes 15 millones de pesetas 
en los último,s años, aporta
ción que en el caso de la 
Diputación Provincial con
siste fundamentalmente en 
mano de obra y, en el caso 
del Obispado, en el pago de 
los materiales. También cola
boran las parroquias cuando 
disponen de medios econó
micos.

El actual convenio se pre
tende que tenga una dura
ción de dos años y que durante- 
su período de vigencia puedan 
arreglarse alrededor de 60 
edificios religiosos. Los res
ponsables del Obispado han 
realizado ya la relación, que 
será cotejada con las necesi- 
dé^es indicadas por los alcal
des de los pueblos a la Dipu
tación Provincial.

Pasa a página 8 j

Precio; 55 pesetas

La Diputación 
coordinará la 
presencia abulense 
en FITUR

La Diputación Provincial va 
a coordinar la presencia abu
lense en la Feria Internacional 
de Turismo que se celebra a 
fínales de mes en Madrid. La 
mayor importancia se dará a 
la Capital, como Ciudad Pa
trimonio de la Humanidad, a 
la zona de Gredos, y al Valle 
del Tiétar.
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Ruinas de la iglesia de Villanueva de Gómez

La integración de Ca¡a Rural 
6n Cafa de Salamanca, 
plenamente satisfactoria

La integración de la Caja 
Jurai Provincial de Avila en 
® Caja de Ahorros de Sala- 
llanca, acordada el pasado 
garles, se está realizando con 
Hena satisfacción, según ha 
Janifestado a El Diario de 
Yila el director de la entidad 
’oulense, Antonio Vázquez, 
faien ha resaltado también e¡ 
^atendimiento y perfecta cola- 
Oración que se está dando 
Jre los trabajadores de la 
Oita ahora Caja Rural y los 
^ llegan de Salamanca y de 
i^alencia, tanto a la oficina 
Oncipal como a las de los 
'aeblos. “La experiencia de la 
’legración de la caja palen- 
iju en la de Salamanca —ha 
Mido está siendo útil para 

fu y la integración se lleva a

cabo perfectamente, sin nin
gún rechazo por parte de los 
trabajadores”.

Por Otra parte, Antonio Váz
quez ha manifestado que tras 
lasjornadas de ayer y de antes- ' 
deayer en que juristas y técni
cos han estado trabajando en 
la preparación de la documen
tación para hacer la transac
ción legal se espera que la 
firma legalizada de la escritura 
pública pueda estamparse hoy 
o mañana.

Como prueba de la integra
ción. práctica de la entidad 
abulense en la salmantina, ayer 
aparecían ya los carteles de 
Caja de Salamanca sobre las 
cristaleras y vitrinas de la Caja 
Rural.

jíz-ií;

CC.OO. contra el 
secretario provincial 
de Telefónica

La sección sindical de Comi
siones Obreras en la Compa
ñía Telefónica se ha mostrado 
contra el excesivo protagonis
mo que se ha dado el secreta
rio provincial de la Compañía 
quien, a decir de los sindicalis
tas, no está capacitado para el 
puesto que ocupa provisional
mente.

Página 4

Cuatro millones de 
pesetas para 
mejoras en el 
Colegio Público 
de Mijares

Cuatro millones de pesetas, 
es la cantidad que la Delega
ción Provincial de Educación 
ha concedido ai Colegio Públi
co de Mijares para la mejora 
del recinto escoiaf.

Página 7
LUMBRERAS

LUMBRERAS
Bajo el rotulo de taja Rural aparecen ya, a la entrada de las oficinas, los de Caja de Salamanca
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Farmacias
Para hoy viernes, día 15: 

Doña María Paz García Mar
tínez. Virgen de la Soterraña, 
20. Teléfono: 22 20 8 3.

Para mañana sábado, día 
16: Don Luis Guerras del 
Castillo. Alfonso de Mon
talvo, 28. Teléfono: 22 15 77.

Cartelera
CINE TOMAS LUIS DE 

VICTORIA (Teléfono 220020).. 
A las 8 y a las 10,45.—“Falsoi 
Testigo”.
BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde : 
a 3 de la madrugada. Víspe
ras de festivo, de 6 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

Radio

PROGRAMACION DE ANTENA-3 
DERADIO

6,00: El primero de la mañana. 
8,30: El primero de la mañana, edi
ción de Castilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición^ Avila. 
9,00: El primerc de la majaría, resu
men nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida. 10,00: Vi\ a la gente divertida- 
de Avila. 11,00: Wa la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición dé Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informatiy^o de 
Castilla y León, 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33: Viva la gente del De
porte "Deporte-3”. 15,00: Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
le. 19,00: Viva la gente de Avila. 
19,30: Viva la gente con futuro, 20,05: 
informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 20,30: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supergarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supergarcía.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidlerido con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in
formativos nacionales cada hora.

RADIOSO
24 horas de la mejor música en es

téreo con las 1.000 mejore.s canciones, 
de las tres últimas décadas.

PROGRAMA DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Oiga la tele. 01,00; 
Noches de Alanda (Jesús 
Machamalo). 03,00: La radio 
en la radio (Matías Rodrí
guez). 06,00: El despertador 
maldito. 08,00: España a las 
ocho. 08,30: Informativo re
gional. 08,45: Informativo lo
cal. 09,00: Escuela de Salud. 
09,30: Cinco horas con radio 
(programas culturales, entre
vistas, música, concursos. In
formativo central a las 12,15). 
13,30; Informativo regional. 
13,45: Informativo local. 
14,00: Diario hablado RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 
15,00; Cada día. 15,30: La 
radio sigue. 18,00: Vivir para 
vivir. 19,00: Apueste por una. 
20,00: La hora deportiva.

21,00; Un día en Castilla- 
León 21,30: Radiodeporte. 
22,00; Informativo monográ
fico. 23,00: Lo que el tiempo 
se llevó.

Dónde comer
De TRES tenedores
• El Torreón. Tostado. 1. Teléfono: 

21 31 71. 800 pts.
De DOS tenedores
• Brighton. Cristo de la Luz, s/n. 

Telf: 22 72 95 (sólo bodas y ban
quetes).

• Casa Patas: Telefónica. San Mi
llán. 4. Telf: 21 31 94. 600 pts.

• Copacabana. San Millán. 9. Te
léfono: 21 11 10. 800 pts.

• Restaurante chino “Taiwan”. 
Duque de Alba. 8. Telf: 22 68 82 
(Comida china. 525 pts.: castella
na. 450 pts.).

• El Olimpo. José Antonio. 27. Te
léfono: 22 76 89. 600 pts.

• El Palomar. Vara del Reÿ, 4. Telé
fono: 21 31 04. 675 prs.

• Mesón del Rastro. Plaza del Ras
tro, 4. Telf. 21 .12 18 - 19. 950 pts.

• El Molino de la Losa. Bajada de 
la Losa, 12. Telfs. 21 11 01 - 21 11 02. 
900 pts. .
• El Rincón. Plaza de Zurraquín. 6. 

Teléf: 21 31 52. 600 pts.
• El Ruedo. Enrique Larreta. 7. Te

léfono: 21 31 98. 495 pts. ;
• Cafetería Estación Renfe. Telé

fono 22 76 22. 475 pts.
• Gran Prix. Restaurante Santa Te

resa. San Nicolás. 21. Telf: 21 38 11. 
450 pesetas.

• Restaurante- Mesón “ Posada 
de la Fruta”. Plaza Pedro Dávila, 8. 
Telf; 22 28,63.-800 pts.

• Casa Felipe. Plaza de la Victoria, 
12. Teléfono: 21 39 24.

• La Cochera. Avda, de Portugal, 
27. Telf: 21 37 89. 950 pts:

• Los Amigos. Avda, de Madrid. 15. 
Telf: 21 14 51. 450 pts.

• Los Tres Caballeros. Estrada. 12. 
Telf: 21 20 31. 650 pts.

• Mesón de Castilla. Virgen de 
Sonsoles, s/n. Telf: 22 58 22. 700 
pesetas.

• Mesón EI Sol. Avda. 18 de Julio. 
25. Telfs.: 22 12 66 y 22 02 11.750 
pesetas.

• Neptuno. Carretera Villacastín. 
Km. 110'500. Telf: 22 14 87. 700 pts.

• Ocámbo. Carretera Avila-Villacas- 
tía Telf: 22 2Ó 09. 7 50 pts.

• Piquio. Estrada. 2. Telf: 21 14 18. 
850 pesetas.

• Universal. José Antonio. 23. Telé
fono; 22 58 98. 550 pts.

• El Fogón de Santa Teresa. Ale
mania. 3. Telf : 21 10 23. 800 pts.

• Las Cancelas. Cruz Vieja. 6. Telé
fono; 21 22 49. 700 pts.

De UN tenedor.
• Casa Patas. Canetera de Sa’a- 

manca, 5. Telf: 21 11 80. 525 pts.
• Casa Rollón. Onésimo Redondo, 

1. Telf: 22 07 40. 450 pts.
• Casa Teodorillo. Vallespín, 21 

Telf.: 21 20 61. 450 pts.
• Casa Valentín. Vallespín, 28. Te

léfono: 21 28 13. 460 pts.
• El Paleto. Avda. José Antonio, 4 

Telf; 22 00 52. 390 pts.
• El Rancho. Canetera de Sonso

les, Telf; 22 00 02. 650 pts.
• El Sol. Vasco de Quiroga, 1. Telé

fono: 72 64 24. 475 pts.
• El Zamorano. El Tostado, 8. Telé

fono 21 24 87. 450 Ots.
• Los Leales. Plaza de Italia, 4. 

Telf . 21 13 ,29. 650 pts.
• Las Murallas. Plaza San Vicente, 

s/n. Telf; 22 93 62. 900 Ptas.
• Mesón del Jamón. Doctor Fle

ming, 26. Teléf . 22 84 15. 550 pts.
• Rinconcito Duque de Alba. Du-

1 que de Alba, 8. Telf; 22 68 82.450 
pesetas.

Suscríbase a:

EL DIARIO DE AVILA

El cine en cnsn
Emilio C. GARCIA FERNANDEZ

Martin Scorsese- Paul Schrader-Robert de Niro
Avila. Emilio C. García 
Fernández.

El aumento de la pro
gramación cinematográfi
ca en la pequeña pantalla 
nos va a deparar, con más 
asiduidad, la emisión de 
buenos títulos. De esta 
maner8"tendrehios la opor
tunidad de degustar aque
llas películas que se acer
quen más a nuestros inte
reses; por ello, el equili
brio cada vez más claro 
entre las versiones origina
les y los filmes doblados 
parece ser un hecho.

El cine español sigue es
tando presente en la se
gunda cadena, en esta oca
sión con la película de 
José María Forqué Las 
que tienen que servir (1967), 
un título más de la amplia 
producción de comedias 
intrascendentes, pero con 
grandes dosis moralistas, 
que han prodigado en el 
cine patrio en las décadas 
de pretendidoaperturismo. 
Y para que completemos 
nuestra información sobre 
lo que se viene haciendo 
tanto en el largo como en el 
cortometraje, seguidamen
te a esta película se podrán 
ver tres trabajos de menor 
duración: La Edad de Pie
dra, de Gabriel Blanco, 
Imágenes de un bombar
deo, de Julián Alvares, ySi 
lo sé no vengo, de Jesús 
Mora.

Nuestra atención, hoy, 
debe estar centrada en To
ro salvaje (Raging Bull,

Clausura del 
curso de inglés 
para, Hostelería
Avila. Redacción.

El próximo lunes día 
18, a las doce del medio
día, se celebrará en él 
centro de la UNED de 
Avila la entrega de diplo
mas a los alumnos del 
curso de inglés para Hos- 
telería que ha sido im
partido por este Centro.

El curso se ha imparti
do dentro del Plan de 
Formación ocupacional 
de INEM para jóvenes 
en paro.

HAZTÉ
DONANTE
DE SANGRE 

LLAMA AL
22 - 60 - 50

EUROCALZADOS 

REBAJAS
Avda de Portugal 29.

1980), de Martín Scorsese. 
La plasmación del libro 
biográfico de Jake la Mot
ta, da pie para que Paul 
Schrader y Mardik Martin 
elaboren un guión sólido, 
con gran fuerza dramática 
e impecables comentarios 
al hilo de la narración. La 
historia, aparentemente, es 
muy sencilla. Ya la indus
tria había llevado el tema 
del boxeo en numerosas 
ocasiones a la pantalla. En 
este caso se habla de diez 
años de la vida de Jake la 
Motta, boxeador con una 
Carrera fulgurante, que 
desconoce el por qué de 
sus éxitos y vive entre la 
corrupción, el sexo, la irra
cionalidad de sus acciones, 
su frágil emotividad, los 
celos hacia su mujer y su 
hermano... La salida que 
encuentra para relajarse 
ante tanta Jensión es la 
comida. Con ella llegará al 
final de su carrera, cuando 
pierde uno de sus combates 
más importantes y su mu
jer le abandona.
FOTOGRAFIA 
MAGISTRAL

Toro salvaje es una de 
esas películas que llegan 
muy adentro de quien las 
ve. Si la historia no pro
mete mucho a primera vis
ta —“es una de tantas”—, 
en cuanto avanza la narra
ción cinematográfica uno 
se da cuenta que hay algo 
más detrás de cada foto
grama. Nada hay que de
cir de la fotografía en blan-

Inaugurada la 
Sonsoles Pérez
Avila. Redacción.

Ayer quedó inaugurada 
la exposición de óleos y 
dibujos de Sonsoles Pérez, 
en la Sala de Arte “Santa 
Teresa”, que permanecerá 
abierta hasta el próximo día 
26 de enero.

Sonsoles expone 32 de 
sus obras, con dos partes 
bien diferenciadas. Como se 
señala en el catálogo de la 
eXposicióTi, “una la forman 
sus acuarelas con animales 
o temas florales, y sus tém- 
peras y sus trabajos con 

VIVIENDAS EN ALQUILER
TODOS LOS PRECIOS — TODOS LOS TAMAÑOS 

Chalet en Prado Sancho 4 Dorm. aalón-aatar, aaraj# 
C/. Travesía Jos6 Antonio 4 Dorin, oalafaoolón osntraL 
C/. Rafaela de Antonio 3 Dorm. earaje. oaiefdeolón eentrai.
C/. Tomás Luis do V|otoria 4 Dorm. garaje oalefaooi6n oentral.
C/. Capitán Palias 3 Dorm. oalefaooi6n oéntraL
C/. Paseo de San Roque 4 Dorm. Calefeoolón oentreL.
C/. Velleapín B dormitorios.

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Flemlnq.

TECNICOS INMOBILIARIOS Tefs. 21 26 49 - 21 22 —.

co y negro de Michel 
Chapman, magistral para 
aquellos que sepan apre
ciar la textura, el contras
te, la emoción de las for
mas, la crudeza de las 
miradas. La dirección de 
Scorsese es una de las 
mejores de su carrera: sabe 
fluir con gran delicadeza 
visual, no exenta de brutal 
plasticidad, de lo sencillo a 
lo difícil, traslación per
fecta de los estados de áni
mo, de las situaciones exis
tenciales del boxeador la 
Motta, interpretado ma
gistralmente por Robert 
de Niro (osear al mejor 
actor), quien tuyo que en
gordar unos treinta kilos, 
transformación que le aca
rreó una lesión de corazón 
que le ha tenido un cierto 
tiempo alejado de las pan
tallas.
OBRA DE CALIDAD

Hay que señalar que 
Schrader ya había colabo
rado con el director en Ta
xi driver, película que<he- 
mos comentado en esta 
sección hace ya una tem
porada. Los dos filmes tie
nen algo en común: la 
dureza de las imágenes y 
de todo aquello que se 
deja traslucir de los co
mentarios y diálogos del 
guión. Robert de Niro se 
ha convertido, igualmente, 
en un gran colaborador en 
las obras de Scorsese: re
cordemos, también, New 
York,' New York, EI rey de 
la comedia.

expósición de

tinta china, identificándose 
especialmente con el siste
ma puntillista. Hay creativi
dad y buen gusto en todo 
ello. La otra parte es de 
gran originalidad. Upa fir
ma es la chispa que pone 
en marcha el proceso creati
vo, el núcleo en torno al 
cual se teje el dibujo del 
que, no sólo surgió un pe
queño mundo de líneas, si
no que además este mundo 
pretende reflejar la perso
nalidad del autor de la fir
ma en una original interpre
tación grafológica”.

•^^ OCASO, S.A 
j Seguros y Reaseguros ¡

Oficinas: .
Jardín del RecreOz 
(Frente estación de autobu»*

• Rosi. David Henero, 7. Teléfono; 
22 00 7 5. 400 pts.

• Yago. San Pedro Bautista, 17. Te
léfono; 22 00 41. 400 pts.

• Merendero “La Canaleja”. Ca
netera de Salamanca, s/n. Telé
fono: 21 31 31. 550 pts.

• Bar-restaurante “El Yantar”. San 
Pedro Bautista, 11. Telf: 21 35 69. 
450 ptas.

Tolf. 21 12 20 
Tolf. Ambulanpi®*  

22 22 50
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Fondo de reptiles
_________________ FERNANDO ALDA

Conciencia autonómica

La Diputación coordinará la presencia 
abulense en FITUR 88
Avila. F.J.

La Diputación . Provincial de Avila será la encargada de 
coordinar la oferta turística abulense en la próxima edición de la 
Feria Internacional de Turismo —FITUR 88— que se celebrará 
en Madrid entre el 27 y el 31 del presente mes de enero, La 
participación abulense quedó concretada el pasado lunes, tras la 
segunda visita que representantes de la Diputación —con el 
presidente de Cultura— hicieron al director general de Turismo 
de la Junta de Castilla y León, que tendrá en FITUR un pabellón 
en el que se aglutinarán los stands de todas las provincias de la 
Región.

Para el próximo año, se 
espera que pueda ser el Patro
nato Provincial de Turismo el 
que coordine esta presencia 
abulense, que además se inten
tará incrementar, como ocurre 
este año con las provincias de 
Palencia y Zamora.

DESDE HACE UN MES

Según Sebastián González, 
vicepresidente de la Diputa
ción encargado de los temas 
turísticos, la presencia abu
lense en FITUR se viene pre
parando desde hace más de un 
rncs, como parte del interés 
que la Diputación tiene en 
promocionar el turismo en Avi
la, interés que puso de mani

fiesto la anterior Corporación 
con el inicio de los trámites 
para la creación del Patronato 
Provincial de Turisirio, en el 
que ya se van a nombrar sus 
miembros, según voluntad ex
presada por el presidente de la 
Diputación, Daniel de Femando.

Dentro del stand correspon
diente a Avila, un cincuenta 
por ciento se dedicará a la 
capital, como Ciudad Patri
monio de ia Humanidad; en 
esta edición de FITUR tam
bién se intentará promocionar 
especialmente la zona de la 
Sierra de Gredos y el Valle del 
Tiétar, según Sebastián Gon
zález. En el Stand abulense 
habrá dos azafatas, del Ayun
tamiento y la Diputación, para

informar al público y un profe
sional del turismo para con
tactar a tour operadores y hos
telería abulense.
OBJETIVOS

Precisamente el principal ob
jetivo' que se busca con esta 
presencia en la Feria interna
cional del Turismo es actuar 
las instituciones de intermedia
rios que aproximen a los pro
fesionales del sector, como 
pueden ser los tour operado
res, con el gremio relacionado 
con el turismo'en nuestra capi
tal y provincia, especialmente 
en lo referente a hostelería.

Especia] relevancia va a te
ner nuestra muestra el día 30, 
fecha en la que se celebra el 
Día de Castilla y León en 
FITUR-88. Según Sebastián 
González, se va a participar a 
pesar de la precariedad de me
dios y de que haya existido un 
cierto olvido hacia el turismo, 
en bastantes años, esperando 
poder ir a más en los próximos 
años, al igual que en infraes
tructura turística, de la que 
aún carece Avila. El stand de 
Avila tiene sólo 14 metros cua
drados.

¿Alguna vez nos hemos 
planteado en Avila cuál es 
nuestra conciencia autonó
mica? Me da la impresión de 
que pocas han sido las refle
xiones que hemos hecho sobre 
esto. Avila sigue siendo de 
esas provincias en nuestra 
Comunidad Autónoma que 
va a remolque de las demás y 
de las directrices que se mar
can para ella desde la cúpula 
del poder regional.

¡Qué pocas -voces son las 
que se alzan reclamando un 
mayor protagonismo en el 
terreno autonómico. ¿Es que 
nos conformaremos con se
guir siendo dé segunda fila? 
Estamos de acuerdo en que 
hay provincias más ricas que 
otras; por algo será. Acaso 
porque alguien se ha preo
cupado de que esto sea así. 
' Creo que es un problema 

terrible el de la conciencia 
autonómica. Ahí tenemos los 
recientes ejemplos de “sepa
ratismo localista” de algunas 
provincias. No estoy pidien
do desde aquí que formemos 
un reino de taifas más, pero 
sí que Avila comience a pen
sar en su futuro, en el reto 
regional que se le plantea.

Si las autonomías signifi
can descentralización, Avila 
debe tener una parte. Eso sí, 
hay que saber reclamaría, 
con todas nuestras fuerzas. 
Por eso háy que plantear 
proyectos, exigir responsahi-

El día 28, Asamblea del CIT
Avila. Redacción.

El próximo día 28 de enero 
tendrá lugar la Asamblea Ge
neral de Socios del Centro de 
Iniciativas Turísticas de Avila, 
a las 8 de la tarde en la Cámara

lidades, demostrar imagina
ción y dinamismo. Eso sí, sin 
perder nuestra personalidad.

N unca será bastante la denun
cia que se haga de ia falta de 
planes de desarrollo, de ini
ciativas ambiciosas para relan
zar nuestra provincia en cual
quiera de los terrenos; y creo 
que en el autonómico pode
mos decir mucho. Todo es 
cuestión de dejar de andar 
por las ramas y de comenzar 
a pensar en el futuro. Son ya 
muchos años los que lleva
mos adormecidos, esperando 
un milagro o que nos toque 
siempre la lotería.

, ¿Por qué no ha de ser una 
de las provincias pobres de 
Castilla y León la que pre
sente, no la fuerza econó
mica y prepotente, sino la 
imaginación, las ideas, y el 
espíritu? En ocasiones, dicen, 
que importa más la inteli
gencia que los recursos eco
nómicos. Debemos explotar 
nuestra inteligencia, poten
ciaría, si es que realmente la 
hay, que eso ya es otra cues
tión, y comen^r a proponer, 
a polemizar, #dar vida a una 
Comunidad que se nos está 
muriendo en las manos, a 
pesar de los carteles y de- 
todas. nuestras instituciones. 
¿0 es que en estas tierras está 
prohibido todavía pensar? Pre
fiero no saber la respuesta. 
Por si acaso.

Oficial de Comercio de nues
tra capital.

La asamblea tratará la li
quidación de cuentas de 1987, 
la memoria de actividades de 
este año, así como el presu
puesto para 1988 y la renova
ción de cargos.

JOSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA 
''^TERNA-RESPIRATORIO

AVDA. JOSE
ANTONIO 20, 2." 1
CONSULTA PREVIA 
PETICION DE HORA

Teléfono 22-09-32

—____________C. ,\1. 34

Avenida José Antonio, 20 
Centro Comercial Avenida

■’discos

Teléfono 223726 
05001 AVILA

Graneles Rebajas en discos y 
Cassettes. Precios desde400 Pts.

CENTRÓ MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ”

Germán Vázquez Vázquez
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES

(ALMORRANAS) ,

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duque dé Alba n.° 6. Edificio Caja Rural
Talf.: 22 67 79
Consulta Diaria C.M. 64 '

EL DOBLE DE BUENA
El juego de todos.

Cojo 5alamanco
lúi 6^a ce^m/ y^Z D^e/v
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CC.OO. de Telefónica, contra el 
protagonismo del secretario provincial 
de la Compañía

Carta del Obispo

Avila. Redacción. _____
La sección sindical de Co

misiones Obreras de Telefóni
ca en Avila hace una serie de 
puntualizaciones sobre el pro
tagonismo de una de las per
sonas de la Compañía de 
nuestra Provincia, en una no
ta enviada a nuestra Redac
ción. En dicha nota se señala 
textualmente:

“En el périódico de fecha 30 
de diciembre de 1987 y sobre 
los temas de automatizacio
nes en esta provincia se infor
ma de las distintas mejoras 
que se van a efectuar en el 
servicio telefónico.

Sin entrar en los datos, que 
en principio consideramos 
adecuados, sí merece la pena 
que hagamos la siguiente re
flexión, aunque sabemos que

Publicaciones Abulenses

Nuevo número de la revista
“El Buho Real 
Avila. Redacción._____ ___

El último número de la 
revista “Buho Real”, boletín 
periódico sobre la naturale
za del Colectivo Cantueso, 
se refiere a un “grave aten
tado en el Soto”, haciendo 
referencia a la tala que en su 
día realizó en este lugar la 
Confederación Hidrográfica 
del Duero Se refiere a este 
respecto a ‘las buenas pala

SE NECESITA PERSONAL
Para llevar ventas 

prorñoción inmobiliaria
Teléfonos (911) 43-54-61 y 43-59-50

BANCO DE CASTILLA
PRECISA

PERSONAL

— Disponibilidad en cuanto a destino.
-- Libre de obligaciones militares o próximo a estarlo.
— Base cultural de nivel medio y capacitación adminis
trativa.

— Se valorará experiencia administrativa o capacidad 
para la gestión comercial.

El modelo de solicitud se facilitará a los interesados en cualquiera 
de las oficinas del Banco, donde se recogerán igualmente las que 
luego sean presentadas.
El plazo de admisión de solicitudes terminará el próximo día 20 
de marzo de 1988.

AUTORIZADO POR EL MINISTERIO DE TRABAJO: RFA. SA-15
(Oferta 37000560 MO-25)

no son Vds. los responsables 
sino más bien el que se adjudi
ca un protagonismo que a 
todas luces nos parece desme
surado; nos referimos concre
tamente al Sr. Gutiérrez, que 
se denomina Secretario Pro
vincial, cuando él bien sabe 
que su situación es totalmente 
provisional e indebida, pues:

a) Eue nombrado en con
tra dei sentir mayoritario de 
los trabajadores de Telefóni
ca en Avila.

b) No tiene la categoría 
adecuada para este puesto 
sencillamente porque en las 
convocatorias que se ha.pre
sentado, ha resultado no apto.

c) Su situación irregular 
está denunciada a la Direc
ción por el Comité Intercen- 
tros y nuestro sindicato. 

bras” de los. municipes, pero 
que su experiencia les hace 
desconfiar, t.

En el boletín se habla 
también del acebo y las cos
tumbres navideñas; el .pro
blema de las pistas foresta
les y diversas noticias ecoló
gicas sobre Cabañeros, los 
residuos radiactivos, los 
hongos y varias dénuncias 
sobreseídas.

Comentamos ésto pues a la 
vista de la nota parece ser que 
quien hace y deshace en 1 ele- 
fónica en esta provincia es el 
citado señor, y nada más 
apartado de la realidad.

Por todo ésto, le sugerimos, 
a electos de una información 
adecuada a sus lectores, que 
se asesoren en la.s citadas no
tas de cualquiera, del director, 
subdirector o mandos de esta 
empresa, que los hay muy 
capacitados púes en su día lo 
desmonstrarun aprobando su 
convocatoria.

Y en todo caso creemos que 
este señor debería hablar en 
nombre de la Compañía y 
anónimamente y no a título 
personal como se puede en
tender en la lectura de su 
artículo.

Hoy, retiro 
teresiano
Avila. Redacción.

Hoy, día 15, a las 5,30 de la 
tarde, se celebrará el retiro 
mensual teresiano que orga
niza la Hermandad Teresiana 
de la Parroquia de San Pedro 
de nuestra Capital. Dicho re
tiro tendrá lugar en la Capi
lla de las'Adoratrices, con úna 
invocación al Espíritu Santo y 
una meditación sobre “La 
educación de la fe en Santa 
Teresa, oración comunitaria”. 
Se terminará con una eucaris
tía.

Teléfonos de
“EL DIARIO DE AVILA”

21-26-40
21-27-62
21- 27 - 93

Guardar las cosas de Dios en 
nuestro corazón

Los cristianos acabamos 
de celebrar la Navidad. Es 
un hecho asombroso y go
zoso de nuestra fe. Es un 
océano de luz para el hom
bre de todos los tiempos.

Pero quizás sea momento 
de preguntamos: ¿Cómo la 
hemos celebrado? ¿Se nos 
ha pasado casi sin darnos 
cuenta y nos hemos queda
do en la superficie, en el 
puro consumismo, sea del 
género que sea? ¿0 ha deja
do huella en nuestro inte
rior?

Es momento de pregun
tamos y es momento de 
subrayar una sensibilidad, 
más que conveniente, èn 
cualquier experiencia de fe: 
las necesidades de guardar 
las cosas de Dios en nuestro 
corazón. Como nos lo ense
ña María y lo destaca el 
Evangelio: '“María conser
vaba todas estas cosas, me
ditándolas en su corazón” 
(Le. 2,19).

RASTREAR LA 
PRESENCIA DE DIOS

Merece la pena detener
nos. A lo largo de nuestra 
vida. Dios nos va dejando 
de mil modos señales de su 
presencia. Son esas luces en 
un momento determinado, esas 
gracias hondas, esas coinci
dencias “inexplicables”... Los 
misterios mismos que cele
bramos en la Liturgia son, 
sin duda, alguna, ocasión de 
poder gustar a Dios. A na
die que esté atento le faltará 
alguna señal, alguna posibi
lidad de rastrear la presen
cia de Dios. “Muchos que 
no eran santos —escribió el 
célebre E. Mauriac—- han 
recibido señales: Claudel^ 
Max Jacob, Simone Weil..; 
¿Pero yo? Si pretendiese no 
haber recibido ninguna du
rante mi vida, mentiría”. In
vito al lector a leer su vida: 
¿No ha percibido nunca se
ñales de Díos? ¿No las he
mos recibido, quizás, mu
chas veces? ¿No las encon
tramos, entre otros modos, 
en los misterios litúrgicos 
que celebramos?

Pero... ¿qué sucede, con 
frecuencia, después? ¿No de

jamos, en muchos casos, que 
se nos disipe la vivencia, que 
se nos evapore, que desapa
rezca prácticamente del ho
rizonte de nuestra vida? Dis
persos entre tantas cosas, 
distraídos, derramados, ¿no 
perdemos en poco tiempo 
— a veces en muy poca tiem
po— la luz y el calor que 
quizá habíamos recibido?

La lección que María nos 
da está muy clara: Ella con
servaba las cosas de Dios y 
las meditaba cuidadosamen
te en su corazón. Ella no se 
olvidó de la Navidad. Volvía 
sobre ella, oraba, bebía y 
continuaba bebiendo en esa 
fuente, penetraba en su mis
terio, lo saboreaba.

GUARDEMOS SUS 
SEÑALES EN EL 
CORAZON

Si nosotros queremos re
coger el fruto de las luces, 
las gracias, las señales que 
Dios nos ha dado y continúa 
dándonos a lo largo de nues
tra vida, el camino está tra
zado: Debemos volver una 
vez y otra vez sobre ellas, 
guardarías en nuestro cora
zón, rumiarías... Sólo así 
revelan la vida, la fecundi
dad, el sabor que llevan 
dentro.

Ha pasado ya la navidad. 
Ojalá haya sido para el lec
tor la ocasión de alguna luz, 
de alguna gracia, de expe
rimentar, una vez más, la 
paz única de Belén.

Pero, en la perspectiva de 
la navidad, o en la perspec
tiva má.s general de la his
toria de nuestra vida, tiene 
sentido preguntamos: ¿Sa
bemos guardar las cosas de 
Dios, como María, en nues
tro corazón?

“Dejadme hallar de nuevo la 
fuente de esas lágrimas olvi
dadas...”, escribía P. Clau
del, aludiendo a su conver
sión, años más tarde.

¿Sabremos volver nos
otros, una vez y otra vez, a 
esas luces recibidas a lo lar
go de nuestra vida? ¿Las 
tenemos en cuenta? ¿Sontos 
fieles a ellas?

f Felipe Fernández García 
Obispo de Avila

ASAMBLEA GENERAL 
ORDINARIA 

CASINO ABULENSE
AVILA

Ruego a Vd. tenga a bien asistir como socio Numera
rio a la Asamblea General Ordinaria, que habrá de 
celebrarse en los salones de la Sede Social el día 16 de 
enero de 1988 a las diez horas, en primera convocatoria 
y el día 17 del mismo mes y año a las diez horas en 
segunda convocatoria, para tratar de los asuntos del

ORDEN DEL DIA
LA JUNTA DIRECTIVA
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Mercedes 190 E.
El placer de estrenar 

por 3.993.000 PTAS.
LVA y transporte incluido

Le costará creer que se pueda 
conseguir tanto.

La tecnología más sofisticada. 
Las prestaciones, la seguridad y 
el confort dé un 190 E.
Y todo por 3.993.000 ptas., IVA y 
transporte incluido.
Mercedes 190 E. Estrenarlo para 
creerlo.

— Inyección electromecánica.
- 1.997 cm3.
— 122CV.
— *5,8 litros a los 100 Km.
— Servodirección.
— Caja de cambios 5 velocidades.
— Bloqueo central de cerraduras.
— Cristales tintados y calorífugos.
— Cuentarrevoluciones.

* Normas C.E.E. a 90 Km/h.

MERCEDES-BENZ SEGAUTO.
Pol. Indust. Las Hervencias. Parcela 3. AVILA.
Tel. 22 98 50.
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| MOMBELTRAN!

Ecos de las últimas fiestas navideñas

SANTA MARIA DEL TIETAR

Los Reyes Magos también 
pasaron por esta localidad 
• Los quintos fueron los encargados de 

cerrar la noche
Santa María del Tiétar. Pilar Sánchez Sierra.___________

Como todos los años los Reyes Magos pasaron una vez 
más por este pequeño pueblo, repartiendo ilusión y alegría a 
los niños que fueron a recibirlos. A pesar del mal tiempo, frío 

lluvia, los niños acompañados de sus mayores esperaron

Mombeltrán. P.P._________
Terminaron los actos de las 

fiestas navideñas, con la lle
gada de los Reyes Magos.

Desde las últimas horas de 
la tarde del día cinco, la lluvia 
y la niebla hicieron temer que 
no pudiera celebrarse la pre
vista cabalgata de Reyes, que, 
según telegrama remitido por 
SSMM,y que se dio a conocer 
por bando público, daría co
mienzo a las 8 de la tarde.

Otro bando posterior anun
ciaba que los Reyes Magos ya 
venían por el Puerto de El 
Pico, y que como no temían a 
las inclemencias del tieinpo, 
harían el recorrido previsto, 
como así lo hicieron aunque 
con algunos minutos de retra
so, retraso este perdonable 

por las condiciones climato
lógicas.

Los Reyes Magos, seguidos 
de su séquito, se dejaron ver 
por nuestras calles, sembrando 
ilusiones entre los pequeños, 
que bien abrigados y bajo pa
raguas, siguieron la comitiva 
en brazos de padres, madres o 
abuelos.

El donativo de 50.000 pese
tas que el Ayuntamiento hizo 
a la asociación cultural “El 
Castillo” para organizar estas 
fiestas, aún alcanzó para repar
tir cincuenta kilos de carame- , 
los, contribuyendo también la 
cooperativa de confección “La ‘ 
Villana” corr la donación de 
doscientos cincuenta Jositos de 
peluche que fueron repartidos 
por los Reyes Magos y Papá

Noel entre los pequeños.

El día seis, y tras la misa 
solemne celebrada en el tem
plo parroquial y a la que asis
tieron los Magos, éstos despi
dieron a los niños a la puerta 
del templo con una lluvia de 
caramelos, prometiéndoles ser, 
como otros años, puntuales a 
la tradicional cita.

Se ha confirmado la noticia 
de que Papá Noel se encuentra 
en estos momentos en cama 
aqúejado de un fuerte catarro, 
producto sin duda del remo
jón que sufrió durante la cabal
gata, lo que confirma que este 
persoriaje está rnás acostum
brado a la nieve que al agua. 
Deseamos su pronta recupe
ración.

agos, y por supuesto, a la 
que hace las delicias de todos

mujeres en total, también se 
reunieron a cenar siendo una 
velada maravillosa. También 
se cantó y escuchó la rondaa 
la Virgen Nuestra Señora de 
La Asunción, bajo los para
guas aunque con escasa au
diencia. Seguidamente los 
quintos fueron casa por casa 
rondando a “las mozas”, sin 
acostarse en toda la noche.

Quiero aprovechar para 
llamar la atención a aquellas 
personas que quemaron el 
castillo que hacía de deco
rado en el portal dé la es
cuela. Ese castillo costó mu
cho tiempo hacerlo expresa
mente para ese día. Sería 
utilizado el año próximo. Es
tas personas han estropeado 
el trabajo y la ilusión de 
quienes habían empleado su 
tiempo en verlo realizado. 
Espero que no vuelva a pasar, 
gracias.

impacientes saludar a Los M 
entrega de juguetes y caramelos, 
los críos.

A causa del mal tiempo, el 
Nacimiento Viviente que es
taba programado en la plaza, 
se aplazó, pero la esperanza 
no se pierde y los encargados 
de hacer este día tan especial 
para los pequeños, esperan 
que el próximo año el tiempo 
sea mejor.

La cabalgata ha sido orga
nizada por la Peña “La Ale
gría del Tiétar”, junto con 
otros miembros del pueblo 
no pertenecientes a esta Peña. 
Lo que sí sería maravilloso es 
que el Ayuntamiento cola
borase paráque cada año sea 
mejor, ya qué todavía hace 
falta hacer muchas cosas.

CENA DE HERMANDAD

Terminada la entrega de 
juguetes, los quintos junto: 
con los hombres fueron a 
cenar; y por supuesto, 48

---- ——____._,-----1 Se acordó en el último Pleno celebrado EL ARENAL | —-------------- ----- --------------------------------

El Ayuntamiento rebaja la contribución con 
carácter retroactivo al diez por ciento

| GAVILANES

El Arenal.
Juan Jiménez Amorín.

Con el acuerdo por unani
midad de rebajar el tipo de 
gravamen de la contribución 
territorial, urbana y rústica, de 
un 20 a un 10 por ciento, como 
punto principal del orden del 
día, se celebró pleno ordinario 
correspondiente al mes de di
ciembre el pasado día 30 y al 
que asistieron una docena de 
personas aproximadamente. 
Además se acordó nombrar 
interino al actual funcionario 
municipal que ejerce el puesto 
de sepulturero-barrendero y 
que actualmente es punto de 
discordia entre los distintos 
grupos de la corporación.

El pleno comenzó a las ocho 
de la tarde con la asistencia de 
todos los concejales que for
man la corporación municipal:

Desde el primer punto refe
rente a la,lectura y aproba
ción del acta de la sesión ante
rior ya hubo divergencias en 
cuanto a la redacción del texto 
entre el secretario en funciones 
y el portavoz socialista, por 
considerar este último que no 
estaba bien redactado, entre 
otras cosas, el punto referente 
a la negativa del grupo socia
lista a firmar el acta de la 
sesión anterior por no haberse 
presentado las bases para salir 
a oposición libre la plaza de 
sepulturero-barrendero.

Según el secretario en fun
ciones esta actitud del PSOE 
se podía considerar como una 
coacción contra los demás com
ponentes del pleno para así 
imponer su criterio respecto a 

este tema. El portavoz socia
lista le respondió que lo que 
estaban exigiendo era una cosa 
de ley.

CALENDARIO LABORAL

L na vez aclarado este punto 
se pasó al siguiente en el que se 
aprobó el calendario laboral 
para el año 1988 acordándpse 
fijar los dos días que la ley 
prevé para las fiestas locales el 
10 de septiembre y el 8 de 
octubre.

A continuación se acordó 
sacar a subasta el aprovecha
miento de los pastos de la 
dehesa de Carias para este año 
sobre un precio base de 200.000, 
marcando el precio índice en » 
400.000. El máximo de cabe
zas de ganado lanar quedó 
estipulado en 100 y para el 
ganado cabrío en 400. Asimis
mo se decidió que el aprove
chamiento ordinario del monte 
público como en otros años 
fuese adjudicado al Ayunta
miento. Las tasas quedan mar
cadas al igual que el año pasado 
en 150 pesetas para la cabeza 
de ganado lanar, 900 para el 
ganado vacuno y 300 para el 
cabrío.

Seguidamente se acordó re
bajar el gravamen de la con
tribución de un 20 a un 10 por 
ciento para el año 1988 aco
giéndose a la ley recientemente 
aprobada a este respecto en la 
que se recoge que los munici
pios en los que hayan entrado 
en vigor revisiones catastrales 
pueden reducir a la mitad el 
tipo de gravamen. Esta reduc

ción tendrá efecto retroactivo 
para el año 1987 por estar aún 
pendiente de liquidación las 
aplicaciones tributarias deven
gadas. Por lo tanto, se, devol
verá la mitad de lo pagado, en 
el 87. Una vez conocidas las ' 
bases que el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda prevé para 
estos casos.

EÍ siguiente punto aprobado 
fue el referente al nombra
miento de interino al funcio
nario municipal que ejerce el 
puesto de sepulturero-barren
dero y que concluía su con
trato el 31 de diciembre. A este 
nómbramiento se opusieron los 
dos grupos de la oposición: los 
socialistas por considerar que 
este puesto debería salir a opo- 

. sición libre por considerar que 
todas las personas del pueblo 
que estén interesadas en con
seguir este puesto tienen igual 
derecho y el representante del 
C.D.S., por considerar que ya 
hay demasiados émpleados en 
el Ayuntamiento y que care
ciendo éste de recursos, un 
funcionario más aumentaría 
las cargas a los contribuyen
tes, argumentando que el tra
bajo de sepulturero lo podría 
desempeñar cualquiera de los 
empleados que el Ayuntamien
to tiene en nómina.

PROBLEMA 
DE AUTOBUSES

Por último se leyó un escrito 
de Angel Robles, propietario 

. de la línea de autobuses conce
sionaria de la línea Arenas de 
San Pedro-El Arenal, en el 
que felicitaba a los componen

tes del grupo político de Alian
za Popular por haberle apro
bado en un pleno anterior el 
calendario modificado para 
este año y quejándose de que 
los otros dos grupos de la opo
sición no hubiesen apoyado 
esta postura. Este escrito fue 
calificado por el representante 
del C.D.S. como “algo gro
sero” y respecto al PSOE se 
sintieron igualmente molestos 
mostrando su intención de devol
verle otro escrito explicando 
su postura. El calendario al 
que se hace referencia y que 
tiene validez desde el pasado 
lunes, día 11, tendrá en fun-. 
cionamiento esta línea desde 
octubre a junio por lo que el 
usuario de El Arenal seguirá 
incomunicado con Arenas en 
el período veraniego, que es 
precisamente la época en que 
se multiplica por cinco o más 
la población de esta villa. Eso 
sí, se lleva a la práctica porque 
hasta ahora en Navidad y Se
mana Santa nos ocurría lo 
mismo. Y respecto a unir ía 
línea con la de Avila-Arenas, 
cada vez queda más lejos ya 
que la salida de Arenas de San 
Pedro es a las siete de la ma
ñana y el autobús de El Arenal 
sale en dirección a Arenas a las 
ocho menos cuarto. Por lo 
tanto El Hornillo, Guisando y 
El Arenal seguirán estando in
comunicados con su capital de 
provincia.

En compensación la em
presa Robles por un período 
de dos meses a propuesta del 
Grupo Popular funcionará 
también los sábados.

Más de 25.000.000 
de pesetas, 
presupuesto 
municipal
Avila. Redacción.______

Una vez aprobado, deíi- 
nitivamente, por la Corpo
ración Municipal de Gavi
lanes, el Boletín Oficial de 
la Provincia de Avila publi
ca los detalles del presu
puesto único para el ejerci
cio del pasado 1987, de dicho 
Ayuntamiento, y el cual as
ciende a la cantidad de 
2,5.254.576 pesetas, nivelada 
en ingresos y gastos.

Dicho presupuesto, des
arrollado por capítulos, ofre
ce un resumen en el que se 
aprecia el de mayor impor
tancia, respecto a los ingre
sos, los que percibe en con
cepto de ingresos patrimo
niales y que ascienden a la 
cantidad de 6.285.576 pese
tas, seguido de los impues
tos directos, por 6.010.000 
pesetas, y las tasas y otros 
ingresos por 5.292.000 pe' 
setas...

CAPITULO DE GASTOS

En cuanto se refiere a los 
gastos, el de mayor iinpor' 
tancia es el correspondiente 
a inversiones reales, por mt' 
porte de 10.647.576 pese' 
tas, al que sigue el de com
pra de bienes corrientes y 
de servicios, que asciende ^ 
7.510.000 pesetas y el de 
remuneraciones del per^' 
nal, por valor de 4.522.00 
pesetas. ___
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1 | ARENAS DE SAN PEDRO

Arenas de San Pedro. F.J. Rodríguez.
Figura menuda, desaliñado, normalmente con barba de algu

nos días. En envierno viste siempre con anorak de color verde. 
Constitución enfermiza. Ha pasado varias enfermedades que 
han ido minando poco a poco su salud. En la actualidad está 
afectado de una infección en la boca, que no sabe si le podrán 
tratar, porque carece de dinero para una operación de ese tipo, y 
no está afiliado a la Seguridad Social, aunque está inscrito en la 
Beneficencia.

Santiago Montoya, el único y último limpiabotas

Vive, en parte, de la caridad 
de los arenenses, y de su pro
pio esfuerzo por vender la cha
tarra y los cartones que la 
gente le da. Son algunas de las 
pequeñas cruces que tiene que 
pasar diariamente Santiago 
Montoya, el último y el único 
limpiabotas de Arenas de San 
Pedro.

Nada más comenzar la entre
vista que mantuve con esta 
entrañable figura del pueblo 
arenense (Montoya no nació 
en Arenas de San Pedro, pero 
se corisidera arenense por los 
cuatro costados, no en vano 
lleva viviendo aquí más de 37 
años) le pregunté la edad que 
tenía. La sorpresa mía fue ma
yúscula cuando me respondió 
que tenía “por ejemplo 60”. En 
su inseguridad, sacó de su ano
rak el carnet de ideritidad. En 
él mostró su fecha de naci
miento: el 29 de enero de 1927, 
esto es, dentro de pocos días 
cumplirá los sesenta y uno.

El lugar donde nació fue 
Mérida, en la provincia de 
Badajoz. A la edad de dos 
años sus padres se lo llevaron a

Villanueva de la Serena, tam
bién en la misma provincia 
extremeña. En esta última lo
calidad fue donde aprendió el 
oficio de limpiabotas. Según 
manifestó, muchos gitanos jó
venes ejercían este modo de 
ganarse la vida con distinta 
suerte. Fue precisamente ésta 
razón la que hizo a Santiago 
coger el camino, su “jato” 
(hatillo de ropa) al hombro y 
llegar hace 37 años a Arenas 
de San Pedro.

TRES PESETAS POR 
LIMPIAR LOS ZAPATOS

Santiago Montoya, recuerda 
estos primeros tiempos con 
nostalgia. “Cuando llegué —co
mentó— cobraba por la lim
pieza de un pár de zapatos tres 
pesetas. Ahora el precio por 
un par sube a los 30 duros. 
Pero tan sólo.ejerzo éste oficio 
los donlingos, porque el resto 
de la semana no acude nadie a 
limpiarse los zapatos”. Es cier
to, los domingos Santiago re
cibe, fundamentalmente por 
las mañanas, a sus clientes que 

en número de dos, tres, cuatro 
o cinco-<según a qué altura del 
mes se encuentren).

La falta de actividad en este 
trabajo ha hecho necesario que 
Montoya se dedique a la bús
queda de cartones y chatarra 
para poder subsistir. Estos ma
teriales Montoya los vende en 
Talavera.

El cuartel general, o su des
pacho de trabajo, donde lim
pia los zapatos a sus clientes, 
está en varios bares de la loca
lidad; La Capra Hispánica, el 
Castilla, son los dos que suele 
frecuentar. El Bar Imperial, 
fue el primero donde se instaló.

Además de estos trabajos, 
Santiago Montoya ha traba
jado en el Ayuntamiento de la 
localidad como barrendero, y 
también descargando camio
nes, en la construcción de varias 
carreteras en la zona.

37 AÑOS CASADO

Santiago Montoya lleva ca
sado los mismos años que vive 
en Arenas de San Pedro, 37. 
Cuando le pregunté el nombre 
de su mujer, volvió a dudar y 
echó mano una vez más de su 
cartera para mostrarme el car
net de identidad de su señora, 
cuyo nombre es Austroberta. 
El matrimonio no posee hijos.

Antes de desperdirnos, San
tiago comentó las penalidades 
y operaciones por las que ha

Santiago Montoya, el limpiabotas de Arenas

pasado: una hernia y otra ope
ración de estómago.

Montoya ai no haber coti
zado a la Seguridad Social, 
carece de un servicio médico 
que pueda atenderle. Si está

inscrito en la Beneficencia, que 
es por donde recibirá el cui
dado necesario que precisa, 
pero no sabe si el tratamiento 
de la enfermedad bucal que 
padece podrá ser incluido en 
este servicio.
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| MIJARES

Concedidos cuatro millones para 
mejoras en el Colegio Público
• Está en proyecto la construcción de dos patios en el 

centro escolar

NUEVOS FORD SIERRA

Entre y pruébelos

Mijares.
Carlos Pérez García._______

Puestos al habla con el 
Claustro de Profesores del 
Colegio Público de Mijares, 
nos comunican su gran satis
facción por los últimos logros 
conseguidos para bien del 
Colegio y cómo consecuen
cia para toda la comunidad 
educativa y dél pueblo en 
general.

Son cuatro millones de 
pesetas lo que se ha conce
dido para mejoras del cole
gio. Enterados de la noticiay 
puestos al habla con el direc
tor del centro, Angel Vallejo,, 
te preguntamos: 

. —¿Cómo ha sido la eonce- . 
¡nón de esta importante can
tidad de dinero?

—El curso pasado, fuimos 
tres profesores en represen
tación del Claustro, a expo- 1 
ner al director provincial del 
M.E.C. las múltiples necesi- i 
dades que teníamos en el 
recinto escolar. En la Direc
ción Provincial hicieron un 
estudio sobre esas necesida
des y nos fueron concedidos 
tres millones de pesetas, que 
al no poderse invertir durante 
ese curso por problemas de 
‘í^^po» se aplazó su conce
sión al presente, con un incre-

mentó de otro millón de pese
tas. Total: cuatro millones, 
aparte de otras quinientas 
mil que nos han otorgado 
hace unos días.

—¿Habéis recibido alguna 
otra ayuda?

—Sí, en cuanto a material, 
nos han enviado durante el 
pasado curso y en lo que lle
vamos de éste: sillas y mesas 
de profesores, armarios metá
licos, armario de pretecno
logía, pizarras, tableros de 
corcho, mesas y sillas para 
alumnos y un proyector. Para 
actividades deportivas, hemos 
recibido unas 210.000 pese
tas en metálico y material.

CONSTRUCCION DE DOS 
PÁTIOS DE RECREO

—¿En cuanto a la Asocia-: 
ción de Padres, de que for
ma colaboran con la es
cuela?

—Bien, el pasado curso, 
donaron un vídeo al que el 
Centro ha acompañado con 
la compra de un televisor.

¿Hay algún otro proyecto 
entré manos?

—Sí, tenemos en estudio 
la construcción de un patio de 
recreo cubierto y otro destu-

bierto encima del mismo. Con 
tal motivo, nos reunimos el 
14 de diciembre una repre
sentación del A.P.A. y pro
fesores del centro con el arqui
tecto y director provincial de 
Educación y Ciencia. Ños 
prometieron el estudio del 
proyecto que sobrepasaría los 
15 millones de pesetas, o in
cluso la posibilidad de crear 
un centro nuevo. De todas 
formas, nosotros seguiremos 
buscando la ampliación del 
patio escolar porque, como 
ya dije en otra ocasión, no 
contamos con 1.000 m^ entre 
los dos centros, a pesar de 
tener actualmente más de 170 
alumnos.

—¿Alguna cosa más que 
añadir?

—Pues sí, dar las gracias 
al director provincial, Eduar
do Cabezas, por lo abierto al 
diálogo que ha estado siem
pre con nosotros, así como 
por la continua atención que 
siempre mostró por el Cole
gio de Mijares. Asimismo, 
agradecer a El Diario de Avila 
y en especial a su suplemento: 
E| Eco Escolar, la oportuni
dad que nos brinda a los 
maestros, padres y alumnos 
de estar más en contacto con 
los medios de comunicación.

Sienne

• Avanzada tecnología de 
importación a precios que no son 
de importados. - ,

• Dos volúmenes. 3 y 5 puertas 
y familiar, de nuevo diseño.
• Nuevo tres volúmenes con 
maletero de gran capacidad.
• Cinco motorizaciones, gasolina 
desde 90 a 150 CV y diesel.
• Sistema de frenos antibloqueo 

ABS y aire acondicionado disponible 
. en todas las versiones.

Venga hoy mismo a su Concesionario.

RED FORD DE AVILA
Concesionario MANSO MOTOR S.A. Ctra. Valladolid, 
Km 1.300 Teléfono 22 30 62. Avila.

Servicios oficiales: LOPEZAUtO, S.A. C/ Los Lobos, s/n. 
Teléfono 30 .01 85. Arévalo.

TALLERES J.R PINAR Avda, de la Constitución s/n. Te
léfono 37 04 00. Arenas de San Pedro.

TALLERES MIGUEL GARCÍA. Ctra. Higuera de las Due
ñas, s/ñ. Teléfono 866-07 72. Sotillo de la Adrada.
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En eí bienio 1988-89, si hay acuerdo entre Diputación y Obispado .

Se arreglarán 60 edificios religiosos
(Viene de primera página) 
Avila. Maximiliano Fernán
dez^

Entre las alrededor de 60 
iglesias o edificios religiosos 
que podrán restaurarse o en 
si se llega al acuerdo entre 
Obispado y Diputación, es
tán los que se realizarán dife
rentes arreglos las torres de 
las iglesias de Pajares de Ada
ja y Adanero, el saneamiento 
de muros de la iglesia de El 
Oso, la reparación de la anti
gua iglesia parroquial de Las 
Berlanas, la grieta abierta en 
la iglesia de Santo Domingo 
de Arévalo, las cubiertas de 
las iglesias de Bercial y Ber
nuy de Zapardiel, la de Espi
nosa de los Caballeros, Ho
yocasero, santuario de Ho
yos del Espino, iglesia de El 
Mirón, y la antigua iglesia de 
Villanueva de Gómez, que se 
cayó hace años y que ahora 
se pretende consolidar y ce
rrar para que no se pierda, ya 
que era una de las más bellas 
de la comarca. No obstante. 

ILMO.SEÑOR

1 D. JOSE PASGUAL PECHARROMAN
INGENIERO AGRONOMO

FALLECIO EN AVILA AYER JUEVES DIA 14
A LOS 86 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

DESCANSE EN PAZ
Su esposa Doña Antonia Pérez Chicón; hijos María Eugenia, María José, 

José-Antonio y María del Carmen Pascual Pérez; hijos políticos Antonio 
^Santodom ingo Velayos, Paloma Pareja Rodríguez y José-María García 
Hernández; nietos, bisnieto, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Misa de corpore insepulto hoy viernes día 15 a las 4 de la tarde en la iglesia de 
Santa María de Jesús.
Capilla en Tanatorio-Velatorio “Antonio Alvarez”, Sala (B). Teléfono 220351.
Domicilio familiar: Paseo San Roque, núm. 17. Avila 15 de enero de 1988

_ ........................’■■lili........................................................................ —

por la importancia que puede 
tener esta obra, se está estu
diando, según Nicolás Gon
zález, ecónomo del Obis
pado la posibilidad de res
tauraría con ayudas de la 
Dirección General de Medio 
Ambiente de la Junta de Cas
tilla y León. Si prosperara la 
realización del proyecto por 
esta vía, no se incluiría en la 
relación de las que pretenden 
arreglar la Diputación Pro-- 
vincial y. el Obispado.

De hecho, según ha mani
festado el presidente de la 
Diputación Provincial, Da
niel de Fernando Alonso, se 
está intentando que el con
venio sea ampliable a la Jun
ta de Castilla y León, que 
puede aportar maquinaria, 
trabajo en obras especiales y 
encargarse de las declaradas 
monumentos histórico-artís- 
ticos.

Tanto Daniel de Fernando 
como Nicolás González han 
expresados este periódico la 
voluntad de Diputación Pro
vincial y Obispado para re

novar el convenio.
En cuanto al presupuesto, 

y al número de edificios que’ 
podrían incluirse, Daniel de 
Fernando ha añadido:

El número de edificios va 
a depender del presupuesto 
de la Diputación Provincial 
y de la valoración qúe haga
mos. El Obispado ha reali-

Un_ convenio
El acuerdo al que presu

miblemente llegarán la Di
putación Provincial y el Obis
pado para aunar esfuerzos 
conservar los edificios reli
giosos de la provincia o de la 
Diócesis, merece todos los 
aplausos y apoyos.

Sólo de esta forma se con
seguirá romper la tendencia 
a la decadencia de nuestros 
pueblos, de sus valores histó
ricos, a la pérdida triste e 
irremediable del rico legado 
heredado de nuestros ante
pasados y que tenemos la 
obligación de transmitir a 

zado la relación de 60 edifi
cios para el bienio 1988-89, 
partiendo de lo que piden los 
sacerdotes. La Diputación, 
por su parte, atiende a las 
peticiones de los alcaldes y 
una vez cotejadas, se estudia 
cuáles, pueden ser las más 
importantes y se intenta arre
glar el mayor número posible.

muy plausible 
quienes nos suceden.

Por muy costoso que resul
te y por muchas que sean las 
necesidades que Diputación 
Provincial y Obispado deben 
de atender de ningún modo 
púeden permitirse la irrespon
sabilidad histórica de consen
tir que el patrimonio siga 
perdiéndose. Y en este caso 
no vale decir que son pri
mero las necesidades de la 
población, porque con estas 
realizaciones se da ocupa
ción también a un buen nú
mero de trabajadores.

AREVALO

Bienvenida a ia 
cigüeña
Arévalo. Fernando G. Muriel.

Por fin ha llegado a la ciu
dad de Arévalo una de nues
tras más’ queridas turistas. Se 
trata de esa ave zancuda que 
todos los año llega a su nido 
para pasar una temporada con 
nosotros. Después de haber 
leído en nuestro Diario, que la 
..cigüeña había llegado ya a 
otras localidades de nuestra 
provincia, algunos, temían que 
este año no viniera a la ciudad 
de Arévalo, ya que cuando se 
iluminaron las torres, se le
vantó una polémica sobre si 
esto no dejaría descansar a 
esta apreciada ave, y acabaría 
por expulsaría de su nido, si
tuado en la torre de la iglesia’ 
del Salvador. Pero no ha sido 
así, y la noche del 10 al 11 de 
enero llegó una vez más. Como 
ya viene siendo habitual en los 
últimos años, la cigüeña se ha 
adelantado casi un mes en lo 
previsto por el famoso refrán 
que anuncia su llegada a tie
rras castellanas por la festivi
dad. de San Blas ya que últi
mamente suele llegar para la 
primera quincena de enero. 
Demos así la bienvenida a nues
tra visitante anual, última pa
reja de cjgüeñas que viene a 
nuestra ciudad, a su nido en la 
torre de la iglesia del Salvador, 
ya que anfaño venían más pa
rejas a las torres de San Juan,’ 
Santo Domingo, el Real, etc.

SUCESOS
Nava de Arévalo: 
Incendio en un 
domicilio particular

A las 13,55 horas del miér
coles, día 13, se inició un in
cendio en una vivienda parti
cular, sita en la plaza de José 
Antonio, núm. 12 de Arévalo, 
quedando extinguido a las 
14,15 horas. Las causas del 
incendio, que no afectó a las 
viviendas contiguas, aún se des: 
conocen. Los daños rnatena- 
les' causados fueron de escasa 
consideración, y no hay que 
lamentar desgracias persoria- 
les. Colaboraron en la extin
ción Fuerzas del Cuerpo de la 
Guardia Civil, cinco bombe
ros con un camión cisterna, 
varios policías municipales y 
vecinos de la mencionada lo
calidad.

REBAJAS
Fontiveros: Robo 
en la Cooperativa 
Areca
Fontiveros. F.G.B.______

En ia noche del jueves se 
produjo un robo en las insta
laciones de la Cooperativa 
Areca en Arévalo (antes coo
perativa “La Moraña”), 11®' 
vándose el autor o autores 
dinero procedente de la venta 
de cebada de siembra, durante 
lajornada, calculado en 40.0011 
pesetas.

El robo tiene características 
similares al realizado recien
temente en la Cafetería Apolo- 
La Guardia Civil ha tornado 
huellas digitales. En las insta' 
laciones había también radios 
y casettes, que no fueron sus
traídos.
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CARLOS MARTINNacho, con el bajo; Chema, guitarra y Javi, semibateria. Los tres son vocales.

Nacido en la localidad y con ganas de triunfar

un grupo de rock que
LAS NAVAS DEL MARQUES

“Summertime blues”, 
espera su oportunidad 
Las Navas del Marqués. Félix Rosado.

''Summertime blues” eran hasta hace algunos días “Los 
Tejones”. El nombre lo cambiaron tras actuar en el audio bar
Mordor de la localidad. En este pequeño disco bar se apelotona
ron los oyentes para escuchar el concierto que Los Tejones 
dieron junto à otro grupo, El Sexto Jinete. Los primeros con 
musica rockabilly gustaron, y los segundos con un estilo coüntry Nos gustaba mucho oirio pero 
también tuvieron una buena aceptación. El local se quedó más -------------- --------- .
chico aún, hasta encima de la barra había público.

Chema, de 18 años, emplea
do del Ayuntamiento de Las 
Navas, y guitarra de los “Sum
mertime blues” es el creador 
del conjunto, junto a Javi, 20 
años, oficinista semi-bateria. 
Posteriormente se les uniría 
Nacho, de 20 años, peluquero 
y bajo. “El nombre nuevo del 
grupo es un homenaje a nues
tro padre musical Eddie Coch
ran, nosotros, le llamamos 
super Eddie o papá Cochran. 
Por supuesto no podemos 
hacer un concierto sin tocar 
una canción suya”, dice 
Chema.

La casa de Chema, alqui-, 
lada, desprende una total sen
sación musical con múltiples 
posters de los grandes del rock, 
con Elvis Presley por delante 
—ahora se une un cuarto espe
jo del “rey” del rock, regalado 
por Raquel, la chica de Chema, 
con motivo de su actuación en 
el Mordor; una hilera larga de 
üna pared está llena de imáge- 
oes de Marilyn Monroe, junto 
“tactores como James Dean, y

grupos del rockabilly nacional 
como Tennesse. Y muchos más, 
apenas, hay un resquicio de 
pared sin cubrir. No falta el 
equipo de música, con unos 
300 discos y 200 cintas, todas ■ 
de rockabilly. Tampoco faltan 
las“birras” o cervezas con una 
amplia colección de estas, ya 
sean en botella o en lata.

MÚSICA DE ROCKABILLY

En la conversación que man
tuvimos la música de rocka
billy estuvo siempre de fondo, 
como inherente a sus palabras.

—¿Desde cuando la música 
con fines serios?

—Un año. Desde hace un 
año pasamos de las ñoñerías a 
intentar algo. ¿Desde entonces 
cuántas cervezas han caído 
Javi? —dice Chema—.

—¿Cuál es vuestra gran pa
sión musical?

—Bueno aunque te suene 
un poco raro —vuelve a seña
lar Chema— nuestra vida es el 
rock and roll. De siempre nos 

ha gustado. Con ocho años 
empecé a escuchar a Elvis. Mi 
vieja se echó a llorar cuando 
murió Elvis y yo quise saber 
quién erá. Desde entonces El
vis fue demasiado, fue oirio y 
empezar a amar la música. 

queríamos hacerlo. Yo me
compré la guitarra de segunda 
mano y currando para com
praría.

Javi, apunta, se compró la 
semi-bateria a piezas, primero 
la caja con el piel, después el 
chaston, luego el plato con el 
pie y al final el bombo.

UN ESTILO PROPIO Y 
UNA MUSICA PROPIA

—¿Vuestros gustos musica
les están claros, pero quienes 
os atraen más?

—Los “Stray Cats” y “Gua- 
nabatz”, que nos encantan. 
Pero a todos los conciertos de 
rokabilly que podemos vamos 
a verlos. Como clásicos están 
Eddis Cochran, Gene Vincent, 
y por supuesto Elvis. En cuan
to a los españoles están Loqui- 
11o, Los Rebeldes, Tennesse y 
los Gatos Locos, porque empe
zaron de nada, como nosotros.

—¿Y el estilo que buscáis?

—Queremos un estilo pro
pio. Queremos una música 

pura, respetando lo clásico, 
pero estamos en los ochenta, 
es una lástima que no estemos 
en los cincuenta cuando la 
música fue más auténtica, pero 
te vuelvo a decir que estamos 
en los ochenta. Y nosotros no 
queremos copiar a nadie.

Ensayan todos los fines de 
semana. Lo han estado ha
ciendo en el casino municipal, 
pero ahora está en obras y han 
tenido que volver a un pequeño 
cuarto de su casa de poco más 
de ocho metros cuadrados, 
donde han conseguido crear 
un repertorio aceptable, “den
tro de nuestras posibilidades”, 
señalan. . .
-Ahora quereis grabar una 

maqueta, ¿para cuándo? . .
—Sí si, vamos a grabar una 

maqueta de cuatro canciones, 
tres nuestias y una versión. 
Hemos contactado con el grupo 
Tennesse que nos va a facilitar 
la grabación. Para este verano 
seguro que ya la tenemos, y 
después a tener paciencia y a 
esperar nuestra oportunidad.

Ahí están los “Summertime 
blues”. Una inquietud de un 
grupo de jóvenes naveros, que 
desde cero, como parten casi 
todos, están dando los prime
ros pasos en este difícil y com
plejo mundo de la música. 

^Con tesón pueden alcanzar esa 
oportunidad que esperan.

EL HOYO DE 
PINARES

Los responsables 
de la biblioteca
colaboraron en 
la Cabalgata
Hoyo de Pinares. 
Manuel Tabasco.

Como en otros lugares 
de España, también Sus Ma
jestades los Reyes Magos 
visitaron nuestra villa ho
yanca, en la fría y lluviosa 
tarde del día cinco.

Para recibirles, la Biblio
teca Pública, en colabora
ción con el Ayuntamiento, 
organizó una vistosa ca
balgata, que acompañó a 
Melchor, Gaspar y Balta
sar en su recorrido, con la 
fuerte ventisca, por las ca
lles de la localidad.

En el templo parroquial 
,se concentró o se refugió 
del desagradable tiempo, un 
numeroso grupo de gente, 
especialmente niños com
pletamente abrigados, poco 
habitual en está zona, que 
comprendieron el mensaje 
de los Magos de Oriente.

Los tres reyes obsequia
ron a los niños con carame
los, qué caían al suelo y se 
envolvían con el aguacero 
que en esos momentos caía, 
esperando los regalos que 
en la noche dejarían en to
dos y cada uno de los hoga
res.

Los vinos de 
Cebreros, en el 
boletín de la Unión 
de Bodegas 
Cooperativas
Avila. Redacción.

En el número 10 del Boletín , 
Informativo de la Unión de 
Bodegas Cooperativas se pu
blica un detallado balance pro
visional correspondiente a la 
campaña vinícola 1987-88.

Por su parte, en la Sección 
de Precios y Mercados, inserta 
un amplio cuadro de cotiza
ciones, en el que aparece, inclui
do en el sector de Castilla y 
León, Cebreros, con vinos ro
sados N 250/260 y tintos N 
230/240.
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Maestro
• Para Javier de Frutos

Oscar Pacheco Andrada

En toda familia artesana 
que se precie el título de 
“Maestro” representa un ve
nerado galardón. En este 
sentido me enorgullezco de 
ser descendiente de maestros 
artesanos. Recuerdo con 
qué respeto mi abuela Inés 
era llamada “Maestra”, por 
el mero hecho de ser viuda 
de un maestro platero-fili- 
granista, mi abuelo Jesús. 
Se dice que “el hijo del 
maestro nunca es aprendiz”; 
pero, claro está que dicho 
hijo debe corresponder a tal 
privilegio con la voluntad de 
poner algo de su parte en 
aprender “el oficio”. Un le
gado histórico gravitando, 
en este caso sobre las ma
nos, supone toda una suerte 
de compromisos y fidelida
des tan sólo comparables a 
ciertas obsesiones aristocrá
ticas.

¿Pero de verdad el hijo del 
maestro nunca es aprendiz? Yo 
no lo sé, de todos modos y por 
si acaso me dediqué, duran
te varios inviernos, a apren
der lo que pude del oficio de 
mi familia. Sin erñbargo, 
terminó por imponerse en 
mí Otra vocación más fuerte, 
más sentida, y encontré en la 
Filosofía como una especie 
de patria recobrada que me 
ponía en camino de otros 
magisterios, en este caso no 
ya artesanales, sino intelec
tuales. Me hice profesor.

Jamás me atreví a pedir a - 
mis alumnos de filosofía que 
me llamaran así. Ellos tam
poco podían atreverse dado 
el grado de desprestigio que 
había adquirido la palabra, 
pues hasta sus anterjores 
maestros se habían empeña
do en a.utocalificarse de “in
genieros pedagógicos”, “pro
fesores de EGB”, “pedago
gos”, o cualquier otra hor
terada. Es más, no sólo no 
era a mí a quien no llamaban 
maestro, sino que se lo lla
maban como apodo afectuo
so a otro alumno, el fasci
nante Javier de Frutos, a 
quien yo también me acos
tumbré a llamárselo. Desco
nozco de qué forma le nació 
ese apodo, pero estoy con
vencido de que ha ido con- 
virtiéndose en una segunda 
naturaleza de su persona, y

Sobre los "OVNI"
Una vez más quiero hacer 

constar una serie de aclara
ciones y puntualizaciones en 
relación a la temática 
“OVNI” o a los mal llama
dos extraterrestres, como 
vulgarmente se les ha etique
tado en este tiempo que no,s 
toca vivir.

En primer lugar la.s men
cionadas siglas no se apro
ximan en lo más mínimo 
con la verdadera realidad de 
los hechos que continua
mente se suceden como las 
olas del mar. Se sabe que 
cientos de personas y testi
gos de todas las categorías 
profesionales y culturales 
del mundo han tenido la 
ocasión de observar, y el 

cada vez es ya menos discí
pulo de nadie y es, cada día 
más, maestro de muchos. 

André Gluksman pone
verdes a quienes van de
maestros
Maestros

en su libro “Los 
Pensantes”. Hijo 

del 68 —lo reconozca, o 
no— anhela eliminar toda 
distancia jerárquica, e inten
ta descubrir actitudes dicta
toriales en todo ejercicio de 
magisterio. Acaso tenga ra
zón si se tiene en cuenta 
cuánto de posesivo tiene to
do amor; y no hay duda que 
todo magisterio implica una 
relación afectiva. Alguien 
deberíá darse cuenta de has
ta qué punto la llamada 
decadencia de Europa se 
muestra también en el hecho 
de habernos olvidado de que 
la pedagogía nació en Gre
cia oe la mano del amor. Y 
no creo que sea precisamen
te la dictadura de los afec
tos la que genere la dictadu
ra de los campos de concen
tración, sino los campos de 
concentración, la dictadura 
del rencor.

Ser maestro no significa 
lo mismo que ser profesor. 
“Maestro” y.“Profesor” no 
son palabras sinónimas. De 
entrada, un maestro és un 
hombre libre, o citando me
nos un vocacional aspirante 
a dicha libertad. Un profe
sor, en tanto que tab no 
puede liberarse, m siquiera 
subjetivamente, de sü condi
ción de asalariado. Un pro
fesor tiene alumnos y un 
maestro tiene discípulos; la 
diferencia estriba en que 
aquél jamás será capaz de 
elegir a sus alumnos. El 
profesor, ante todo, trans
mite información y cuenta 
para ello con un método 
explícitamente adquirido; el 
maestro transmite sobre to
do capacidad de autoforma
ción (ojo; atención, que he 
dicho “auto...”), sus méto
dos son más bien implícitos 
y por tanto invisibles inclu
so para él mismo. El motor 
de actividad en uno y otro 
son también siempre distin
tos, y si en el profesor la 
profesionalidad (nunca me
jor dicho) puede moverle a 
enseñar mejor, en el maestro 
lo que le mueve es un no 

Cartas al director
privilegio de contemplar y 
ver, en los cielos de nuestro 
planeta, a Seres de LUZ y 
de AMOR.

En verdad no cambia na
da, solamente cambia su 
clasificación pero no su ope
ratividad, es normal que la 
mente humana intente equi
parar determinados concep
tos alineándolo.s con los co
nocimientos que posée, pe
ro todavía hoy, el hombre 
sigue cometiendo el insano 
error de pretender analizar 
con una lógica tridimensio
nal, Realidades Volumétri
cas y Divinas que está por 
encima de la propia racio
nalidad humana, atribuyén
doles hacia ELLOS debili
dades y defectos propios de 
los hombres de este planeta

poder estarse quieto dentro 
de sí mismo. Hay por tanto 
siempre un “eros” en la con
dición de “Maestro”;

Muchas veces me pregun
to si yo no seré un pésimo 
profesor, pero nunca me 
planteo si soy un mal maes
tro. Tras mis clases, me sir
vo de metáforas taurinas 
para enjuiciarme a mi mis
mo. Me gusta identificarme 
con toreros polémicos como 
Paula y Romero; hay días 
que me incomoda el aire 
inexistente, en otros, un in
visible toro que se niega a 
entrar al engaño..., enton
ces, casi siempre me veo 
como un profesor. Pero 
también, hay veces en que se 
termina por palpar la den
sidad del silencio, la faena, o 
como quiera que se le lla
me..., entonces, me sé maes
tro. Pero me lo sé yo, sin 
que sé produzca esa confir- 
inación que da el que nuestro 
sentimiento rebote en los 
otros, que nós lo devuelven 
con su voz; “Maestro...”. 

“Maestro, por favor...”. 
■ Verdaderamente no pude 
dar crédito a mis oídos 
cuando hace tan sólo unas 
semanas unos discípulos 
—ahora, sí— del fondo de la ' 
clase requirieron, de esa ma
nera, mi atención. Fue en un 
curso de 1- de BUP, en una 
clase de Etica. En Primero, 
la adolescencia aún anda 
dándose de tortas con la 
infancia. Les quedan cos
tumbres de la escuela y rñe 
llamaron así por pura iner
cia. Era evidente que utiliza
ban ese título de una manera 
fría, muy alejada de la for
ma con que mis oídos lo 
acogieron con sorpresa. Sin 
embargo, yo me encontré 
ante la magiá clásica y anti
gua de la palabra, y me dejé 
arrastrar plácidamente por 
el ensueño. Me introduje en 
la máquina del tiempo y por 
unos momentos me vi en 
medio de un ágora de Grecia 
sin parar de hablar, arro
pado con mi clámide y ro
deado de discípulos. Cuan
do volví a pisar tierra firme 
me entró la risa y ellos se 
quedaron boquiabiertos, sin 
comprender por qué me ha
bía reído.

y no de Seres provenientes 
de las altas esferas Celestes 
cuyas enseñanzas de humil
dad, sabiduría y Santa Luz 
han quedao reflejadas en 
todas las épocas de la Tie- 
rfa, por encima de cualquier 
credo o dogma que el hom
bre haya creado con poste
rioridad', ajenos estos cre
dos a unos valores traídos 
por quienes presiden el de
venir del COSMOS y de la 
VIDA en todas sus múlti
ples manifestaciones rnulti- 
dimensionales y Divinas. 
Valores que tendrían que 
haber servido para el buen 
desarrollo de la propia evo
lución del hombre en cual
quier plano de su existencia.

Jesús Sánchez

“Es incomprensible que no nos 
conmovamos lo más mínimo al 
pensar que un Dios ha muerto por 
nosotros en la Cruz”.

PASCAL

ÆvHa mediecai
PPT.

El quiosco
La soledad de HB

Diario 16, 14-1-88

Casi cincuenta horas con
sumidas desde el pasado 
día 5 han necesitado los 
representantes de los parti
dos parlamentarios vascos 
—con la consabida excep
ción de HB— para concluir 
un acuerdo, que, sobre la 
base del repudio a la violen
cia, define con sutil vaporo
sidad el futuro de Euskadi.

Los 17 puntos del acuer
do constituyen una declara
ción de intenciones que, en 
cierto sentido, es una ver
sión posibilista y democráti
ca de la “alternativa KAS” 
En el texto de la declaración 
se pasa revista, efectivamen
te, a varios de los puntos de 
la famosa reivindicación del 
abertzalismo radical, aun
que no se hace cediendo a 
ninguna utopía, sino en el 
tono elocuente de lo razo
nable.

Así, el documento pone 
énfasis en profundizar en el 
autogobierno por la vía es
tatutaria, sin mencionar pa
ra nada la palabra “auto
determinación”. Habla de 
Navarra, pero no para re
clamar su anexión a Eus
kadi, sino para significar 
que “sólo a los ciudadanos 
navarros corresponde deci
dir sobre su propio futuro”, 
mantiene la vía de la rein
serción de los presos —no

El pacto de dos 
vascos
___________ El País, 14-1-88

La firma del pacto de “nor
malización y pacificación de 
Euskadi”, suscrito por to
das las fuerzas con repre
sentación parlamentaria, 
excepto Herri Batasuna 
(HB), es una búena noticia. 
Pero la dificultad de la ges
tación del pacto mismo po
ne de relieve que la sociedad 
vasca sigue padeciendo se
rios problemas de vertebra
ción e indentidad de cara a 
los contenciosos que tiene 
planteados. No se ha con
formado todavía un sistema 
de valores compartidos ca

de la amnistía'— que hayan 
decidido abandonar la vio
lencia con propósito de de
fender sus ideas por caucc.s 
democráticos, signilicativa- 
mente sin aclarar si tal medi
da alcanzaría o no a quienes 
no se hubieran manchado 
las manos de sangre. Con 
respectó a la salida de las 
FSE de Euskadi, nada se 
dice, aunque se apunta la 
aspiración vasca de que el 
Gobierno autónomo asuma 
progresivamente responsa
bilidades en materia de lu
cha antiterrorista.

Sería, sin embargo, una 
simplificación inadmisible 
reducir el documento a esta 
dimensión reivindicativa. 
Extrañamente, porque los 
políticos no suelen descen
der de lo pragmático al 
terreno de los principios éti
cos en sus declaraciones 
programáticas, el texto de 
este acuerdo antiterrorista 
tiene singular altura intelec
tual, y-aborda con sutileza 
el fondo del problema; se 
entiende, y así se dice, que el 
fin de la violencia exige un 
esfuerzo de “aculturación , 
de proseletismo, que deben 
emprender todos aquellos 
que tienen algún inílujo so
bre la sociedad vasca. En 
otras palabras, urge ahon
dar por este camino de 
“apología de la democracia 
que, en palabras de Ardan
za, se ha hecho con el refe
rido texto acordado. 

paz de servir de plataforma 
para acuerdos sólidos. En 
Euskadi hay tantas subcul
turas políticas como parti
dos. Ello explica que inclu
so lo que parece más obvio 
—el rechazo por parte de la 
mayoría pacífica de la pre' 
tensión de imposición de la 
minoría violenta— encuen
tre en Euskadi insospecha
das dificultades.

El Estatuto de Guernika 
pudo haber sido esa plata' 
forma y desempeñar un pa' 
pel'similar al de la Consti' 
tución de 1978 en el conjun 
to de España; articular unos 
principios básicos y unas 
reglas del juego aceptadas 
como eje de la convivencia'
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Sanchez-Reyes visita la comarca 
de Riaño
Fuensaldaña (Valladolid). Efe.

El presidente de las Cortes 
de Castilla y León, Carlos Sán- 
chez-Reyes, visita hoy la co
marca de Riaño, para conocer 
la situación de esta zona tras el 
cierre del pantano.

Sánchez-Reyes mantuvo un 
encuentro con los alcaldes de 
la zona, quienes enviaron el 
pasado día ocho un telegrama 
al presidente del Legislativo 
Regional, en el que se solici
taba la convocatoria urgente 
de la Comisión de Seguimiento 
de Embalses de las Cortes de 
Castilla y León.

El motivo que aducen los 
alcaldes de la comarca riañesa

Según la composición de la Corporación_______

La Diputación de Valladolid 
eligió representantes en la 
Caja Provincial
Valladolid. Efe.

El pleno de la Diputación 
de Valladolid designó ayer a 
sus representantes en la asam
blea general y en el Consejo 
de Administración de la Caja 
de Ahorros Provincial valli
soletana.

Para la asamblea general, 
de acuerdo con la composi
ción de la Corporación Pro
vincial, han sido nombrados 
cuatro diputados de AP, otros 
cuatro del PSOE y dos del 
CDS. 

para la convocatoria de la co
misión es la necesidad de “ana
lizar la gravísima situación mo
tivada por el cierre de la presa”.

Al encontrarse las Cortes en 
período inhábil y no poderse 
convocar hasta el inicio del 
próximo período de sesiones, 
el próximo uno de febrero, el 
presidente de las Cortes deci
dió realizar una visita a la 
zona, para conocer personal
mente los posibles problemas 
de incomunicación de la zona.

Carlos Sénchez-Reyes ha in
vitado a los miembros de la 
Comisión de Embalses a que le 
acompañen durante su visita a 
la comarca de Riaño.

Para el Consejo de Admi
nistración, han sido desig
nados Félix Calvo Casasola, 
Crescencio Martín Pascual, 
de AP, Honorino Fernández 
Sanz, Juan Rarnón Sanz Mar
tín, del PSOE, y Angel Luis 
Fernández Tejo, del CDS.

El pleno de fa Diputación 
de Valladolid modificó la 
composición de la comisión 
de gobierno e incluyó en 
ésta al socialista Bernardo 
Sanz Manso, en lugar de su 
compañero de partido Fran
cisco Delgado Marqués.

Aznar se empadronó 
los requisitos

sin reunir
Valladolid. Efe.__________

El presidente de la Junta 
de Castilla y León, José María 
Aznar, se empadronó en Avila 
para poder participar en las 
últimas elecciones autonó
micas sin reunir los requisi
tos para ello, según el Fiscal 
General del Estado.

Esta información fue faci
litada a Efe por el secretario 
general del Partido Naciona
lista de Castilla y León (PAN- 
CAL) y ex procurador a Cor
tes, Francisco José Alonso 
Rodríguez.

Según Alonso Rodríguez, 
esta apreciación del Fiscal 
General del Estado está con
tenida en una comunicación 
oficial, con registro de salida 
con fecha 2 de enero, por la 
que se responde a un escrito 
del ex parlamentario ponien

Palencia: Llamados a declarar los concejales 
de AP sobre un caso de secuestro
Palencia. Efe.

Los concejales de AP de la 
anterior Corporación Munici
pal de Palencia han sido lla
mados a declarar en el suma
rio que se instruye por el se
cuestro del entonces concejal 
Rafael Becerril, confirmaron 
ayer fuentes judiciales.

El titular del juzgado de ins
trucción número dos de Fa
lencia, Miguel Angel Amez, 
ha dictado una providencia en 

do en conocimiento de la 
Fiscalía la presunta ilegali
dad del empadronamiento de 
Aznar.

^Alonso precisó, que en el 
escrito se afirma que “Aznar 
no había realizado la corres
pondiente solicitud de empa
dronamiento al Ayuntamien
to”, que “no hubo el precep
tivo informe de la Policía 
Municipal” y que la casa 
donde se empadronó el pre
sidente de la Junta, que es la 
sede provincial de AP, “no 
tiene cédula de habitabilidad 
para vivienda, sino para ofi
cina”.

José María Aznar, que en 
el momento de los hechos 
residía en Madrid y era dipu
tado al Congreso por Avila, 
se empadronó apresurada
mente en la capital abulense. 

la que se cita a declarar a los 
once concejales aliancistas en 
el sumario del secuestró de 
Rafael Becerril, ocurrido en 
noviembre de 1985.

Los concejales aliancistas de 
la anterior Corporación cita
dos por el juez son Enrique 
Alonso, Jesús Mañueco, César 
Aparicio, Alberto Pérez Villar, 
Jaime Villagá, Tomás Santos, 
José Ramón Andrés, Rafael 
Rebollar, Alvarez Barón, Víc

en el domicilio social de AP, 
para cumplir lo dispuesto en 
la Ley Electoral de Castilla y 
León, que exige que los can
didatos a las Cortes regiona
les tengan la condición polí
tica de castellano-leonés.

En este sentido, Aznar pre
sentó en la Junta Electoral 
de Valladolid, provincia por 
la que se presentó a las elec
ciones autonómicas del pasa
do lOdejunio, un certificado 
de empadronamiento exten
dido por el entonces alcalde 
de Avila, Mario Galán, del 
PDP. :

Alonso Rodríguez expresó 
a Efe su intención de volver a 
poner en conocimiento del 
Fiscal General del Estado 
estos hechos en calidad de 
“denuncia”, con el fin de que 
actúe en consecuencia.

tor Martínez y Pilar Sevilla.
De estos, sojamente perma

necen en el Ayuntamiento de 
Palencia Jesús Mañueco, actual 
presidente de la Diputación, y 
Alberto Pérez Villar.

Uño de los ex concejales 
citados judicialmente ha sido 
Enrique Alonso, que ocupaba 
el cargo de teniente de alcalde 
y que se encuentra procesado 
como presunto inductor del 
secuestro.
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GASTRONOMIA: El vino, un “regalo 
de los dioses”
Madrid Por Caius Apicius, de 
Efe. __________ ____________

A lo largo de los tiempos, el 
hombre ha atribuido origen di
vino a todas aquellas cosas que 
le gustaban mucho o que le eran 
de gran utilidad, y origen diabó
lico a las cosas que no le hacían 
demasiada gracia o que le cau
saban perjuicios.

Ahora, las cosas son distintas, 
ÿ casi siempre se atribuye al 
origen de algo a los japoneses o a 
los americanos, últimamente 
con más frecuencia a los so
brinos del “Tío Sam” en el 
segundo de los casos antes ci
tados. Pero ni nipones ni yankis 
han “inventado” el vino, aunque 
lo hayan descubierto no hace 
mucho tiempo.

El origen del vino se merece 
esa frasecita de “se pierde en la 
noche de los tiempos”. En ge
neral, los pueblos antiguos se lo 
encasquetaron a los dioses, cuan
do tenían muchos, o a un vene
rable patriarca, cuando solamen
te tenían uno.

De este modo, los egipcios se 
lo atribuyen a Osiris; los griegos, 
a Dionisos, con lo que los ro
manos hacen “padre de la cria
tura” a Baco. Los israelíes, pri
meros defensores de un panteón 
unipersonal, atribuyen la cosa a 
Noé, lo que no está náda claro, 
porque dicen que fue cosa post
diluvial y el diluvio vino por 
algunas conductas un tanto pa
sadas de rosca en la que algo 
distinto al agua beberían los 
contemporáneos del primer ilus
tre navegante.

El hecho es que los hombres 
se encontraron, es de suponer 
que muy contentos, con el vino. 
Y poco después lo “descubrie
ron’ los entonces reponsables de 
Hacienda, faltaba más; no se

SALUD: Campaña para reducir las 
caries infantiles en un 30 por ciento
Valladolid. O.I.C.

La Junta de Castilla y León ha puesto en marcha un subpro
grama de prevención de la caries dental que tiene como objetivo 
disminuir la incidencia de esta enfermedad en un 30% en el plazo 
de tres a cinco años.

Según un estudio realizado por la Organización Mundial de la 
Salud en 1985, el 52,6% de los niños españoles tienen caries a los 
seis años, porcentaje que se eleva al 90,8% entre los niños de 
doce años.

El subprograma de la Direc
ción General de Salud Pública 
y Asistencia, que va dirigido a 
los escolares, parte de la base 
de que la edad idónea para la 
aplicación de medidas preven
tivas es la del comienzo del 
desarrollo de la dentición per
manente, que coincide con lOs 
seis y siete años. Eñ Castilla y 
León hay 68.000 niños de esa 
edad. Los escolares incluidos 
en el subprograma deberán se
guirlo hasta los catorce años 
para hacer eficaces las medias 
propuestas.

AUTOAPLICACION DE FLUOR

En la campaña de preven
ción están implicados los pa
dres de los niños, los maestros 
y los profesionales de la sa
lud. Las medidas del subpro
grama consisten en lograr que 
los niños se autoapliquen flúer 
or mediante enjuagues, se lim
pien correctamente los dientes 
y lleven una alimentación ade
cuada

La autoaplicación de flúor 

crean tributos sobre bienes de 
escaso consumo., sino todo lo 
contrario.

LA CIVILIZACION DEL VIÑO, 
ACEITE Y PAN

Nosotros estamos metidos has
ta el cuello en la civilización del 
vino, aunque se note poco. Si hay 
tres plantas totémicas en nuestra 
cultura son la vid, el olivo y el 
trigo, y, curiosamente, las tres 
necesitan de un proceso contro
lado y dirigido por el hombre 
para rendir sus más nobles pro
ductos; vino, aceite y pan, por
que uvas, aceitunas y trigo tal 
cual son, digamos, “subproduc
tos”.

Y, sin embargo, nunca se ha 
preocupado tanto la gente por la 
calidad del vino que bebe, por 
conocer las distintas opciones. 
Y tampoco se ha yinificado me
jor nunca. És decir se hacen 
mejores vinos, se sabe más del 
vino... y resulta que se bebe 
menos vino.

Desde luego, explicaciones no 
faltan Una parte importantísi
ma del consumo del vino en 
nuestro país estaba —está— 
dada por el consumido en tascas, 
tabernas, bares y similares.

El españolitó de a pie sigue 
considerando al vino una bebida 
barata, de pobres. No sé si se 
habrán fijado en qué, cuándo se 
quiere presentár la irnagen de un 
desgraciado machacado por el 
abuso del alcohol, se utiliza la 
del hombre desastrado, raído, 
desalmado, sucio... con una bo
tella de vino en la mano o el 
bolsillo. No se utiliza jamás la 
del hombre de éxito con el “cu- 
bata”, “gin-tonic” o “whisky” en 
la mano, sino que estas bebidas 
se identifican con el propio triun
fo. No; lo que hace daño a la 

se realizará en los centros es
colares bajo el control de los 
maestros; que serán los encar
gados de administrar las dosis 
y de su utilización correcta El 
subprograma pretende que los 
enjuagues se hagan semanal
mente y a la misma hora con el 
fin de crear hábito y no alterar 
el normal desarrollo de las 
clases.

LA ALIMENTACION Y 
LAS CARIES

Uno de los factores que más 
influyen en la producción de 
caries es la alimentación Sin 
embargo, más que la cantidad 
de hidratos presentes en la 
dieta, influye el ritmo de in
gestión. La misma cantidad de 
azúcares consumida en una 
sola comida es mucho menos 
perjudicial que si se consume 
en porciones a lo largo del dia.

También se informa en el 
subprograma de prevención de 
los alimentos que tienen un 
gran poder cariógeno, entre los 
que se encuentran los dátiles. 

sociedad es, faltaba más, lo 
barato.

CADA VEZ MEJORES VINOS

Por otro lado, sobran “enten
didos” de taberna que se obsti
nan en, desprestigiar los vinos 
que hoy se hacen, en mombre de 
una mal entendida tradición de 
caldos mal vinificados, con toda 
clase de trampas dentro pero, eso 
sí, muy baratos y con muchos 
grados en la mayor parte de los 
casos.

Lo cierto es que cada vez hay 
mejores vinos. Y que todavía no 
se han disparado sus precios, al 
menos en origen o en compra 
directa. También en cierto que, 
aunque el vino sea,.en un res
taurante, la espoleta que sipara 
taürante, la espoleta que dispara 
la factura, no hemos llegado aquí 
a los extremos apreciables en 
cuanto uno pasa los Pirineos, 
aunque nos tememos que todo 
se andará.

Se ha dicho que sin vino no 
vhay cocina, y uno cree que es 
verdad, porque el caso chino nos 
pilla muy lejos, igual que el in
dio. Las mejores cocinas de 
Occidente son de países que 

, cultivan y aman el vino, y Casi en 
razón directa a la calidad de sus 
caldos.

Preocupan las cifras de con
sumo de vino. Pero creemos que 
el futuro es esperanzador. Si 
cada vez lo hacemos mejor, aca
baremos venciendo.

No olviden que no hay comida 
que pueda tildarse de perfecta 
sin el acompañamiento de un 
vino adecuado, y de tanta cá- 
lidad como él. Sin vino no hay 
cocina, ni gastronomía: hay, 
simplemente, métodos más o 
menos enloquecidos de ponerse 
a régimen Que no es lo mismo 

las uvas secas, las mermeladas, 
los dulces, las bebidas con azú
car, el pan blanco y los cereales 
secos sin mezclar con leche.

METAS PRINCIPALES DEL 
PROGRAMA

Las metas de. subprograma 
consisten en lograr que el 60% 
de los escolares aprendan a ce
pillarse correctamente los dien
tes y usen crema fluórada en el 
primer año de aplicación y 
que el total de los niños in
cluidos en el programa se ad
ministren autoenjuagues de 
flúor.

Todas las actividades de 
educación para la salud se lle- 
varán a cabo en la escuela y 
serán dirigidas por el maestro 
habitual. En las zonas de salud 
rurales que cuenten con un 
equipo de atención primaria 
será el propio equipo, junto 
con los maestros, el encargado 
de planificar, coordinar y eva
luar los resultados del progra
ma En el resto de las zonas 
rurales se constituirá un grupo 
de trabajo formado por sani
tarios y maestros, mientras que 
en el medio urbano el equipo 
estará compuesto por personal 
de los servicios territoriales de 
Bienestar Social, profesionales 
sanitarios de la zona y maes
tros de los centros en que se 
desarrolle el subprograma de 
prevención de la caries.

Cartel anunciador del Tercer Salón Nacional del Calzado

Expocalzado-Abril 88: 
los zapatos, “base” de la moda
• Presentación de los muestrarios 

correspondientes a otoño-invierno 88/89
Madrid. F.I.CE

Expocalzado abrirá de nuevo 
sus puertas durante los días 8 al 
10 de abril de 1988 en los Re
cintos de IFEMA dé la Casa de 
Campo de Madrid. El Certamen 
se ubicará, en esta ocasión, en el 
Pabellón 10 que dispone de una 
superficie de 12.000 m2, distri
buido en tres plantas, buenas 
instalaciones y numerosos sér- 
vicios. Él horario sera iniñte- 
rrumpido de 10:00 a 20:00 horas 
excepto la última jornada 
—díalO— que será de 10:00 a 
18:00 horas.

Tras el éxito obtenido la pa
sada edición, donde concurrie
ron 12.000 visitantes, se prevé 
que el aumento de expositores, 
para esta tercera convocatoria, 
sea de un 30%. La organización 
del Certamen ha decidido intro
ducir, una serie de novedades: 
los “Paneles de Moda”, espacio 
reservado para todo lo que sea 
diseño y moda; “Salón Europa”, 
zona donde se exhibirán aque
llos zapatos que reúnan las ca
racterísticas de alta calidad, esti
lo, elegancia, etc., y los desfiles 
de modelos de calzado de la 
temporada otoño- invierno 88/89, 
que siempre aportan dinamismo 
y vistosidad a una feria.

UN MUESTRARIO ANTICIPADO

El Tercer Salón de Calzado 
presentará, además, los muestra
rios correspondientes a la Moda

Una vida “normal” ¿o anormal?
Madrid. Lid.

Si tuviéramos que explicar 
qué es una vida normal, em
pezaríamos por decir, por ejem
plo, que levantarse relativamen
te temprano, afeitarse, y darse 
una ducha es lo normal Pero 
entonces todos los trasnocha
dores protestarían diciendo 

otoño-invierno 88/89 distribui
dos en los subsectores: calzado 
señora, calzado de caballero, cal
zado de niño, calzado deportivo, 
calzado de tiempo libre y otro 
tipo de calzado. También estarán 
representadas las publicaciones 
especializadas.

La Federación de Industrias 
del Calzado Español —FICE—, 
único organismo representativo 
del sector zapatero a nivel es
tatal, promueve la celebración 
de Expocalzado en Madrid, or
ganizada por IFEMA respondien
do así a las necesidades del 
sector del calzado en España. 
Coñ la consolidación de una 
feria de calzado en Madrid, FICE 
desea satisfacer las necesidades 
del mercado en fechas y lugares 
idóneos.

El mercado interior del cal
zado en España, en su segundo 
año de reducción de aranceles, 
ha importado, en el primer se
mestre de 1987, 6,2 millones de 
pares más, mientras que el cre
cimiento en exportaciones sólo 
ha sido de 2 millones de pares. 
Las exportaciones a EEUU, han 
bajado un 16% en número de 
pares y un 20% en valor.

La Patronal del Calzado (FICE) 
al promover Expocalzado en Ma
drid pretende potenciar la oferta 
para el mercado doméstico en 
una ciudad que reúne las me
jores condiciones de ubicación 
y convocatoria comercial de to
da España.

que lo normal es dormir de día 
y levantarse al caer la tarde, Y 
que por lo que respecta a lo 
otro, lo normal entre ellos es 
precisamente no bañarse ni 
afeitarse. Como estos oficios 
que convierten lo habitual en 
excepcional y viceversa, exis
ten muchos otros, las más de 
las veces muy pintorescos.
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Procesados 
cuatro etarras 
por el atentado 
de “Hipercor”
Madrid. Efe.

Cuatro presuntos miem
bros del “comando Barce
lona”, de E I A, han sido 
procesados por los 21 ase
sinatos del atentado contra 
el supermercado “Hipercor” 
en Barcelona, y otros deli
tos, según informaron ayer 
fuentes jurídicas.

Se tfata.de Santiago Arros
pide Sarasola “Santi Po
tros” (detenido en Francia, 
y sobre cuya petición de 
extradición por esta causa 
deberá informar el fiscal), 
Domingo Troitiño Arranz, 
Josefa Mercedes Ernaga Es- 
noz (estos dos, presos en 
España) y Rafael Caride 
Simín, contra quien el juez 
ordenó su busca y captura 
porque está en paradero 
desconocido.

El juez central de instruc
ción número 1 de la Audien
cia Nacional, Carlos Bue
ren, acordó la prisión in
condicional y fijó una fian
za conjunta a los cuatro por 
importe de mil millones de 
pesetas.

Encierro de los 
funcionarios de 
prisiones el día 20 
Madrid. Efe.

Los sindicatos UGT, Comi
siones Obreras y USO anun
ciaron ayer en rueda de prensa^ 
que los funcionarios de prisio
nes afiliados realizarán movi
lizaciones y encierros a nivel 
nacional el próximo miérco
les, día 20, para pedir a la 
Administración mayor seguri
dad en su trabajo.

El secretario general de ÚGT- 
Prisiones, Manuel González, 
dijo que lo que se busca con 
este encierro es poder entablar 
las negociaciones que, desde 
hace más de nueve meses, vie
nen pidiendo al ministro de 
Justicia, Fernando Ledesma, 
sin que se les haya escuchado”.

“Ño pretendemos realizar 
una huelga general —indicó el 
responsable de Prisiones de 
CC.00.— ya que esto nos está 
prohibido, solo queremos que 
se nos oiga sobre la inseguri
dad a la que estamos expues
tos diariamente en nuestro 
trabajo”.

Felipe González se entrevistó 
con Mitterrand
Madrid. Efe.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, se entrevistó 
ayer con el presidente de la Repú
blica francesa, Francois Mite
rrand, en el Palacio del Elíseo- 
de París, hacia donde Gonzá
lez partió a las tres menos 
cuarto de la tarde de ayer.

Felipe González, a quien acom
paña el ministro de Cultura y 
portavoz del Gobierno, Javier 
Solana, viajó a París para asis
tir a una sesión extraordinaria 
del senado de Francia, en la 
que se le entregó el premio 
Louis-Michel, que le ha con
cedido el Centro de Estudios 
Políticos y de sociedad “por su 
contribución a Europa”.

El presidente aprovechó su 
breve estancia en la capital 
francesa para visitar a Fran
cois Mitterrand, coñ quien tra

tó temas bilaterales e interna
cionales, fundamentalmente eu
ropeos.

La entrevista con el presi
dente francés se celebró a pri
meras horas de la tarde, antes 
de que diera comienzo el acto 
en el Senado. Posteriormente 
Felipe González y su esposa, 
Carmen Romero, que le acom
pañó en este viaje, asistieron a 
una cena que ofreció en su 
honor el presidente de la Cá
mara Alta, Alain Poher, al 
término ue la cual regresó a 
Madrid.

Ésta es la primera ocación 
en que el premio Louise-Michel 
se concede a una personalidad 
no fracófona. Con anteriori
dad, y desde que se instituyó 
en 1983, lo han recibido Si
mone Veil, Alain Póher, Leo
poldo Sedar Senghor y Jac
ques Chirac. '

LA BOLSA

CAJA D AHORROS D AVILA

Estabilidad en las Bolsas
Madrid. Efe.

Las Bolsas españolas.se mantuvieron estables, con tendencia al 
alza moderada y fue. Madrid la que tuvo mayores avances al 
recuperar su índice 2,13 puntos, mientras que Barcelona perdió33 
centésimas.

Los inversores están a la espera de la publicación del déficit 
comercial americano en el rnes de noviembre que se espera para 
hoy y mientras tanto un ’buen número de operaciones se 

un volumen de

Destacado aumento dei poder 
adquisitivo de los salarios, según 
el PSOE
Madrid. Efe.

El PSOE considera que se 
está produciendo “un desta
cado aumenta del poder ad
quisitivo dé los salarios “gra
cias al objetivo alcanzado de 
inflación (5%) y a las eleva
ciones salariales (“próximas 
ál7,5%”). .

En las conclusiones del “In
forme sobre la economía es
pañola en 1987”, elaborado 
por la ejecutiva del PSOE y 
presentado ayer en rueda de 
prensa, los socialistas estiman 
que en el pasado año se ha

consolidado la fase de recupe
ración económica iniciada en 
el segundo semestre de 1985 y 

, que las perspectivas para 1988 
“siguen siendo positivas”.

“Las perspectivas para 1988 
siguen siendo positivas ya que 
el clima un tanto pesimista que 
se observa en el contexto in
ternacional, puede verse com
pensado en la actividad inter
na, por el dinamismo con el 
que la economía española vie
ne respondiendo a los proce
sos de apertura al exterior”, 
dice el informe.

Las Comunidades Autónomas 
adeudan más de 15.000 millones
a la Seguridad
Madrid. Lid.

Las Comunidades Autóno
mas adeudan a la Seguridad 
Social 15.295.534.507 pesetas, 
según información facilitada 
por el Ministerio de Relacio
nes con las Cortes y de la 
Secretaría dél Gobierno, al di
putado de Coalición Popular, 
Francisco Alvarez-Cascos.

De acuerdo con el importe 
detallado, las comunidades 
que más deudas tienen con la 
Seguridad Social son Andalu

Social
cía, un total de 6.066.161.161, 
y Galicia, con 4.242.605.248 
pesetas. Según estos mismos 
datos, el País Vasco, adeuda 
un total de.979.310.366 pese
tas, Cataluña 501.766.623, As
turias 3.330.366, Cántabria 
2.959.068, La Rioja 16.720.018, 
Región Murciana 44.839.119, 
Comunidad Valenciana, 
863.853.514, Aragón 5.266.749, 
Castilla-La Mancha, 380.763.790, 
Canarias 865.657.748', Ba
leares 72.429.281, Madrid 
35.878.169 y Castilla y León 
425.914.850.

que

INDICES

encuentran embargadas, lo 
negocio escaso.

se traduce en

Madrid; 235,88 (-+-2,13).
Azucarera ... 

Koipe............
Barcelona: 105,60 (—0,33). Tabacalera. ..
Bilbao: 296,01 (-1-1,03). Uniasa. . . .•. .
Valencia: 218,37 (4-0,36).

BOLSA DE MADRID Construccióa-
Cubiertas. . . .

225
675
285

1.130
495

230
650
290

1.155
. 480

Acciones Anter Ayer Dragados.... 412 421
— Focsa.......... .. 960 951

Comercio:
Electrecidad

Finanzauto. 560 555
Cantábrico. 139 143 Transportes y comunicaciones:
Hidrola ........ 80,75 81,50

. Telefónica...Sevillana.... 94 94 168,50 137,75
Iberduero . .. 114 114,75 Iberpistas: ; . . 81 88
Fenosa.......... 78,75 77 Seguros:

Mineras, Metal Básicas; Mapfre.......... 840 840
Fénix............ 1.100 1.105

Felguera .... 
Hornos ....,

415
64

410
65 Bancos;

N. Montaña

Cementos:

157 155 Bilbao..........
Central..........

1.420
1.145 .

1.420
1.145

Banesto........ 1.123 1.123
Asland.......... 919 923 Hispano........ 650 652
Lemona........ 620 — Popular........ 1.440 1.441
Valen Cem. 1.650 1.699 Santander. .. 1.135 1.135
Uralita...... 343 342 Exterior........ 481 481
Químicas; BNP.............. 670 .650

Fomento .... 390 390
Cepsa............ — — Herrero .... . 1.343 1.320
Cros.............. 461 470 Bankinter ... 1.019 1.059
Río Tinto.... 290 301 Valencia .... 350 350
Petromed. ... — .— Zaragozano. 790 790
Metal Mecánica: Atlántico.... 365 365

M. Ibérica Inmobiliarias;
276 291

Citroen .... ;. 1.155 1.144 Encinar..... 500 —
Tudor............ 295 312,50 I. Metro........585 585
Amper.......... 770 780 Urbis............366 370
Auxiliar..... — — Vallehermoso. 470 475
Fasa.............. 570 585 Vacesa. . .... 760 760
Santa Ana... 460 440 Inversión inmobiliaria:
Industrias Manufactureras:, Cartisa. .. ... 800 796
Papelera .... 308 311. Popularinsa — —
Samó............ 395 398 Bansaliber.. ; 645 '645
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CALENDADO DEL 
CONTRIBUYENTE

B

PRESENTACION DE DECLARACIONES

iii ENERO
Hasta el 20

i MODELOS
• RETENCIONES A CUENTA I.R.P.F.

e 1. SOCIEDADES: Trabajo y Capital MobiHario

FEBRERO
HastaelS

MODELOS

MARZO
Hastael20

ti1 h

4® Trimestre 1987, 
2® Semestre 1987 ó 
mes de diciembre 1987 
(Grandes empresas) 
Resumen anual 1987 
(Presentación en papel)

110,123,124,126 y 127

190,193,194,196 y 198

•LG.T£,
— 4® Trimestre 1987

• IMPUESTOS ESPECIALES
440

S

1

Oí

1

• LR.P/.
— Pago fraccionado: 4® trimestre ó 

2® Semestre 1987

Hasta el 20

• /.KA
— Mes de enero, Grandes Empresas
— Mes de enero. Exportadores .
— Mes de enero. Exportadores-devolución

• RETENCIONES A CUENTA I.R.P.F. e

130

320
330
331

MODELOS
• RETENCIONES A CUENTA I.R.P.F.

e 1. SOCIEDADES: Trabajo y Capital Mobiliario
— Mes de febrero

(Grandes empresas) 110,123,124,126 y 127

• I.V.A.
— Mes de febrero, Grandes Empresas
— Mes de febrero. Exportadores
— Mes de febrero. Exportadores-devolución

320
330
331

4® Trimestre 1987 ó 
mes de diciembre 1987 
(Grandes Empresas) 
Resumen 4® Trimestre 
1987 de movimiento 
de Productos 1

554,555,560 y 575

/. SOCIEDADES: Trabajo y Capital Mobiliario

Resumen 4® Trimestre sobre 
primeras materias vínicas 
Resumen 4® Trimestre 1987 de 
ventas de malta

E-54, E-57, E-58, E-70 y E-80

— Mes de enero, (Grandes 
Empresas)

— Resumen, anual 1987 
(presentación en soporte 
magnético)

110,123,124,126 y 127

190,193,194,196 y 198

E-21

S/modelo

• IMPUESTOS ESPECIALES
— Mes de enero, (Grandes 

Empresas) ! 554,555,560 y 575

• IMPUESTOS ESPECIALES
— Mes de febrero

(Grandes Empresas) 554,555,560 y 575

Hasta el 30
• LVA
— 4® Trimestre 1987

Si solicita devolución
— 4® Trimestre 1987, Régimen simplificado
— Mes de diciembre 1987, Grandes empresas

Si solicita devolución
— Mes de diciembre 1987, Exportadores

Si solicita devolución
— Reintegro de compensaciones por 

exportaciones en el Régimen Especial de la 
Agricultura

— Resumen anual
— Resumen anual. Régimen Simplificado

• DEVOLUCION IMPOSICION INDIRECTA
(Por envíos y exportaciones desde Canarias, 
Ceuta y Melilla)

ANTE CUALQUIER DUDA, CONSULTE EN LAS 
OFICINAS DE INFORMACION DE SU 
DELEGACION 0 ADMINISTRACION DE 
HACIENDA

300 
301
310
320
321
330
331

341
390
391

441

) ’Aumentados
\ »^^’Xresuces»-^’

V«5K?£2i^

Si tiene usted algún problema con la 
Administración Tributaria, ESCRIBANOS AL 
APARTADO DE CORREOS 993 DE MADRID.

• I.R.P.F.
— Solicitud de inclusión en el Régimen de E.O.S.

(o en los 30 días siguientes al inicio de la actividad) Xo4 MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA
'¿ -4® 1 DIRECCION GENERAL DE GESTION TRIBUTARIA

Le sugerimos conserve esta página.Le será muy útil durante 90 días.
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De fabricación china

Nuevo envío de 
misiles
“silhworm” a Irán
Washington. Lid/The Was- 
higton Post.

Un nuevo envío de misi
les “silkworm” de fabrica
ción china podría haber lle
gado el lunes a Irán pro
cedente de Corea del Norte, 
según fuentes de la Admi
nistración norteamericana.

Media docena de misiles 
y un lanzador fueron detec
tados en el muelle de un 
puerto norcoreano donde 
cargaba el mercante. “Irán 
Bayan” hace dos semanas, 
según información de los 
servicios de inteligencia.

Cuando salió el barco los 
misiles ya no estaban en el 
muelle, indicando que estos 
habían sido cargados en el 
barco, según las fuentes.

El servicio de inteligen
cia controló el barco duran
te el trayecto desde Corea 
del Norte hasta Sandar Ab
bas a la espera de ver si se 
descargaban los misiles.

Francia permite el 
retorno de iraníes 
deportados
París. Lid/Dpa.

Francia anunció ayer el 
retorno de doce iraníes opo
sitores al Gobierno de Te
herán y tres curdos, depor
tados a Gabón hace seis 
semanas.

El inesperado anuncio fue 
dado por el ministro fran
cés del Interior, Charles 
Pasqua, dos días después 
de que el primer ministro 
Jacques Chirac dijo que tal 
caso estaba excluido.

En un comunicado publi
cado ayer por el Gobierno 
francés señala que anuló la 
deportación por razones hu
manitarias, después de que 
el líder de la oposición iraní 
en el exilio, Massud Rayavi 
se comprometió a que sus 
seguidores terminaran la 
huelga de hambre iniciada 
hace 37 días.

Tras su deportación, los 
doce iraníes y los tres cur
dos iniciaron en Libreville 
(Gabón) una huelga de ham
bre en protesta contra la 
medida.

Arafat mantendrá la sublevación

Soldados israelíes matan a un 

niño palestino y hieren a otro

Jerusalén. Lid/Dpa, por R. 
Sholomo.

Un niño palestino de diez 
años de edad fue muerto a 
tiros por las fuerzas israelíes 
en el campo de refugiados de 
Yabalia en.la franja de Gaza y 
otro resultó gravemente herido 
durante una manifestación 
ayer contra la política de Israel 
en los territorios ocupados, 
informó una emisora militar.

Con este caso asciende a 35 
el número de palestino muer
tos desde que comenzaron las 
protestas anti-israelíes en Cis
jordania, Jerusalén oriental y 
la franja de Gaza. Otros 270 
árabes, y unos 100 soldados y 
policías israelíes resultaron he
ridos.

El miércoles cerca dé Rama- 
lab en Cisjordania habíá sido 
muerto un árabe de 19 años y 
por lo menos otros diez fueron 
heridos en choques con fuer
zas de seguridad de Israel.

Ante la continuada ola de 
protestas, el níinistro de De
fensa israelí, Isaac Rabin, sub
rayó en la televisión que las 
fuerzas militares reálizáfán to
dos los esfuerzos para “pacifi
car” los territorios ocupados. 
“Aunque para ello necesitemos 
dos meses”, Israel demostrará 
a los palestinos que “no alcan
zarán nada con la violencia”, 
subrayó el político laborista.

CLINICA SANTA TERESA 
“CENTRO DE PREVENCION Y DIAGNOSTICO’

CHEQUEOS
Telf. 22 14 50

HORAS CONVENIDAS
C. S. a» 67

CONSTANTINO BENITO 
Cardiólogo

Elsctrocardiograma de esfuerzo con tapiz rodante 
Electrocardiograma de Holter (^durante 24 horas). 

CLINICA SANTA TERESA. Tlf. 22 14 50 
Horas convenidas

ARAFAT: “CONTINUARA 
LA SUBLEVACION”

Yasser Arafat, líder de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina asegura que 
“los levantamientos son una 
operación sincronizada” de los 
palestinos que habitan en Cis
jordania y Gaza contra las 
fuerzas militares israelíes en una 
entrevista que publica “Pano
rama”. Estos levantamientos 
han abierto lo que parece una 
crisis política y diplomática 
internacional. La condena por 
parte de los Estados Unidos de 
la ocupación militar israelí en 
estos territorios divide al Go
bierno de Tel Aviv, que se 
siente abandonado intejna- 
cionalmente, mientras que la 
OLP discute la formación de 
“un Gobierno provisional del 
Estado palestino independién- 
te en Cisjordania y Gaza” en el 
que entraría al menos un ter
cio de las personalidades que 
¡viven en los territorios ocupa
dos. ,

Ante esta situación el líder 
de la OLP intenta relanzar la 
idea de iaconfefeneia interna
cional sobre la crisis de Medio 
Oriente o bien discusiones di
rectas con Israel. Arafat cali
fica de “muy importante” la 
resolución seiscientos cinco del 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas.

Margaret Thatcher pide una 
acción internacional en la 
disputa árabe-israelí
Londres. Lid/Los Angeles 

Times.

La primera ministra bri- 
' tánica Margaret Tharcher ha 
instado a una inmediata ac
ción diplomática para resol
ver la explosiva disputa ára
be-israelí al pedir un esta
blecimiento que dé esperan
za a todos los pueblos de la 
región.

La líder británica solicitó 
además una reunión de los 
jefes de Gobierno de la Or
ganización del Atlántico Nor
te antes de que el presidente 
Reagan visite Moscú. El viaje 
de Reagan está previsto para 
finales de mayo o principios

Ola de frío en USA: 34 grados 
bajo cero en Nueva York
Nueva Yok. Lid/Dpa.

Mientras en el norte de Eu
ropa, el invierno aún no ha 
hecho su aparición, en Esta
dos Unidos el invierno adopta 
características árticas desde 
hace ya unas semanas.

Así, una tormenta con vien
tos de hasta 34 grados bajó 
cero semiparalizó Nueva York 
en su camino hacia Canadá. 
La lluvia helada hizo que se 
cerrará al tráfico el aeropuerto 
internacional de John F. Ken
nedy, mientras las autoridades 
informaban de cientos de acci

OPOSICIONES
—T POLICIA NACIONAL.—Convocadas 600 plazas.
— SECRETARIO AYUNTAMIÉNTO.— Concocadas 1.614 plazas.
—ADMINISTRATIVO DEL ESTADO.— Próxima convocatoria. 

Grupos mañana y tarde (BUP, Bachillerato Superior o 
equivalente).

—AUXILIAR DEL ESTADO.—Próxima convocatoria. Grupos 
mañana y tarde (Graduado Escolar).

—AUXILIAR DE JUSTICIA.—Próxima convocatoria (Graduado 
Escolar).

—AGENTE JUDICIAL.— Próxima convocatoria (Certificado de 
Estudios P.).

MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA. INFORMATICA. CON
TABILIDAD. CULTURA GENERAL

INFORMACION: ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO, 1O.
Plaza de Pedro Dávila, 8.
05001 AVILA.

TELEFONO: 918-21-16-71.

de junio.
“Es de gran importancia, 

sobre todo en un año electo
ral en Estados Unidos, que 
subrayemos la unidad y soli
daridad de la alianza OTAN”, 
dijo Thatcher en un discurso 
ante los miembros de la aso
ciación de prensa extranjera.

‘ Reiteró su creencia de que 
una conferencia internacio
nal sobre la paz en Oriente 
Medio sería él mejor marco 
para las negociaciones y cri
ticó indirectamente a Ía Ad
ministración Reagan por ño 
apoyar la idea de la confe
rencia con un mayor entu
siasmo. 

dentes relacionados con el 
tiempo en toda la zona metro
politana. Así, se registró un 
choque múltiple de 25 vehícu
los que sé dirigían al trabajo. 
Por lo menos diez personas 
resultaron heridas.

Los hospitales de las zonas 
afectadas están llenos de pa
cientes. En Nueva Jersey, el 
“Hackensack Medical Center” 
tiene ocupadas las 503 camas 
disponibles y ya informó que 
solo se atenderán casos de gra
vedad. Otro hospital trató a 
los que ya no eran recibidos en 
el centro.

OPEL-®-
RESPALDADO POR GENERAL MOTORS.

OPEL ASCONA GT.

:JR>díj un éxito: motor ..
■•2:0inyección, cOñ síétemál 

Motronic. 130 CV,' , 
193 Rm/h. y un consumo 
de tan sólo 6,2 litros a 
90 Km/h. En2,4 y
5 puertas. Y su precio, otro 
éxito.
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KARATE 1

Tres abulenses en el 
Campeonato de España
Avila. J.R. Alonso.__________ _________________

Ismael Aranda, Daniel García y Luis Antonio Trujillo, se 
trasladan mañana a Madrid para disputar el Campeonato 
de España de kárate, en la especialidad de kumite. Los dos 
primeros karatekas participarán en el primer campeonato 
de España de categoría cadete y el tercero lo hará en 
categoría junior. Castilla y León estará representada en 
estos campeonatos con nueve participantes, de los cuales, 
tres son abulenses, lo que da una idea del potencial de 
nuestra provincia en este deporte.

Ismael Aranda, del gim
nasio Sochin-Do, lleva cua
tro años practicando este 
deporte bajo las órdenes de 
su maestro y director del 
gimnasio, Jesús Gil (cintu
rón negro y tercer dan). 
Competirá, casi con toda 
seguridad, en el peso ligero 
dadas sus características fí
sicas. Aranda mide un me
tro setenta y cuatro centíme
tros y tan sólo pesa sesenta y 
cinco kilos, lo que le da 
cierta ventaja sobre sus con
trarios al exhibir una enver
gadura superior a la que 
corresponde a su peso.

Aranda piensa que tiene 
poca experiencia en compe
tición, sólo lo ha hecho a 
nivel regional una vez, y que 
ésto “va a influir”. “Ade
más, añade, llevo mucho 
tiempo sin entrenar, porque 
he tenido una lesión de es

AUTOMOVILISMO
Luengo participa 
en el Rallye de 
Montecarlo
Avila. Redacción.__________

José María Luengo con un 
Lancia Delta HF-4WD, dis
putará, desde mañana, el Ra
llye de Monte .Carlo llevando 
como copiloto al madrileño 
F. Lobo. En la edición de este 
año se han inscrito ciento 
ochenta participantes de los 
cuales tres equipos son espa
ñoles. Además del abulense 
Luengo, estará en la salida 
Juan Juve y Pedro Freginals, 
que ya corrieron la edición 
anterior con un Fiat Uno 
Turbo y en esta ocasión lo 
harán con un Renault 5 GT 
Turbo. Canal, con un Ford 
Sierra Coswoth, será el tercer 
español en esta prueba.

En esta ocasión la salida se 
dará el sábado desde las si
guientes ciudades; Barcelona 
(8,30 horas, plaza de Sant 
Jaume), Bad Homburg(RFA) 
Lausana (SUl), Monte-Car
lo y Sestriéres (ITA), para 
reunirse en Saint Etienne a 
primeras horas del domingo 
para realizar la etapa de cla
sificación con cinco pruebas 
especiales.

La etapa común se iniciará 
en la mañana del lunes 18 én 
Aubenás, para disputár seis 
especiales, antes de llegar a 
Gap desde donde, a las nueve 
de la mañana del martes se 
iniciará la segunda parte, con 
otras sei.s especiales antes de 
llegar a Mónaco poco después 
de la.s siete de la tarde salir a 
la una de la madrugada del 
jueves para disputar los cinco 
últimos tramos cronometra
dos, incluido el segundo paso 
por el puerto de Turini, que 
uná vez más volverá a reunir a 
miles de aficionados, a pesar 
de la pobre inscripción del 
Monte-Carlo. 

palda”. En cambio, su entre
nador, nos ha asegurado que 
este karateka va a estar “en
tre los cinco primeros”. Gil 
nos comentaba, que Aranda 
“lo bueno que tiene es la 
técnica, aparte de que es 
muy flexible y muy rápido”, 
como cóntrapartida, “le tai
ta la experiencia de la com
petición y que le den cuatro 
bofetadas en un rhomento 
dado”. Aranda nos aseguraba 
que le faltaba“tener un poco 
más de iniciativa a la hora: 
de atacar”.
TRUJILLO ACUDE POR 
CUARTA VEZ

El Gimnasio Shotokan- 
Tora aporta dos karatékas a 
estos campeonatos de Espa
ña. En categqría cadete irá 
Daniel García; que tiene die
cisiete años y es cinturón 
negro. Lleva’ cuatro años 
dedicándose al kárate.: Cqm-

FUTBOL
Frente ai Córdoba_________ ________ _______

Yeli sustituirá posiblemente a Méndez 
en el partido del domingo
Avila. Pablo Herráez.

Un jueves más, aunque la 
tarde de ayer fuera de autén
ticos “perros”, el Avíla cele
bró su habitual partidillo de 
entrenamiento en el terreno 
del “Adolfo Suárez”. Lo ha
bitual, también es comenzar 
sobre las cuatro y media de 
la tarde, pero los imponde
rables hicieron que retrasara 
su comienzo, hasta pasadas 
las cinco.

Lo más novedoso que pu
dimos observar en el trans
curso del partido fue el cam
bio de laterales, quedando 
Méndez en el equipo consi
derado “sparring”. Moyano 
ocupaba la parte derecha de 
la zaga y. Frías la izquierda, 
con lo que es posible, si nos 
atenemos a la preparación 
del partido ante el Córdoba, 
que Méndez salga del equi
po y que la plaza que deja la 
ocupe Yeli, que formaría*la 
punta del ataque junto con 
Arturo. Aunque es pronto 
para hablar de alineación no 
es descabellado pensar que 
ame el Córdoba salten al 
terreno de juego, inicialmen
te, Javi; Moyano, Pombo, 
Nacho, Frías; Toño, Quiñi, 
Alvarez, Argenta; Yeli y Ar
turo. No obstante, tras el 
entrenamiento de esta tarde 
se podrá coptirmar la ali
neación definitiva.

Descartados, Enríquez y 
Muñoz, ambos con rotura 
fibrilar, y con la duda de 
Patri, para el banquillo es
tarán seguros Quique, Gón-

Ismael Aranda. ARCHIVO

petirá en los pesos ligeros 
(entre 65 y 70 kilos). Según 
su . entrenador, Luis Javier 
Domínguez, “en estos cam
peonatos puede pasar cual
quier cosa, ya que es el 
primer año que se celebran 
en categoría cadete”.

Luis Antonio Trujillo, de 
veintiún años de edad, es el 
que puede hacer aun mejor 
papel en- este Campeonato 

Yéli. LUMBRtRAS

zález y Méndez. Los dos 
jugadores restantes habrán 
de salir del Promesas, aun
que Tejedor confía en que 
Patri se recupere.

Por lo demás normalidad 
absoluta, con el consabido 
trabajo de masaje para “El 
Pájaro”, antes, en el trans
curso, y al final del entre
namiento.- Por cierto y ha
blando del ciclista-masajis
ta, aún continúa deshojando 
la margarita entre su nuevo 
trabajo en el fútbol y su 
profesión de ciclista. Es casi 
seguro, como anticipaba 
ayer L.M. Soto, que se deci
da por continuar en el ciclis
mo, entre otras razones por
que es su gran-“amor”.

En otro orden de cosas en 
la tarde de ayer el concejal 

de España, ya que esta es la 
cuarta vez que acude. Truji
llo competirá en categoría 
junior y en él peso medio 
(comprendido entre 70 y 74 
kilos). El año pasado quedó 
cuarto y según su entrena
dor, Domínguez, “este año 
tiene que, salir a ganar”. 
Trujillo, ha sido campeón 
régional junior durante cua
tro años.

delegado de deportes y el de 
obras, I uis Lozano y San
tiago Pindado, inspecciona
ron detenidamente los ves
tuarios del Estadio abulense 
con la intención de darle un 
buen repaso, aunque algu
nas de las obras no se van a 
poder acometer hasta que 
finalice la presente tempo
rada, como es el caso de las 
duchas, que se van a rehacer 
de nuevo.

Y como simple curiosi
dad, los focos del campo no 
alumbraron en la tarde no
che de ayer. Parece ser que a 
consecuencia de una aveiía 
en ¡a línea de alta tensión 
que suministra la energía a- 
las torretas del Estaüio. No 
obstante, el domingo se ju
gará con luz, al menos eso se 
comentaba por el Estadio.

[ FUTBOL
El Diamante puede 
utilizar el campo 
de la Escuela de 
Policía durante 
otro mes
Avila. J.R.A.________ ______

La Escuela General de Po
licía permitirá al Diaman
te C.F. utilizar sus instala
ciones durante el mes de fe
brero, prorrogando de esta 
manera el plazo concedido a 
principio de temporada y que 
finaliza este domingo 17 de 
enero.

La Escuela General de Po
licía, según ha podido saber 
este periódico de fuentes po
liciales, estudiará durante el 
mes de febrero la posibilidad 
de que el conjunto diamanti
no pueda seguir disfrutando 
de las instalaciones de esta 
entidad. Estas mismas fuentes, 
nos explicaron que, la institu
ción policial, tenía una serie 
de compromisos adquiridos 
desde hace tiempo en los cua
les estaban implicadas las ins
talaciones en donde pretende 
jugar el Diamante. Debido a 
ello, se intentará estudiar la 
posibilidad de que los parti
dos de los dianiantinos no 
coincidan con estos aconteci
mientos.

El Diamante C.F. iueua en 
las instalaciones de la Escuela 
Général de Policía como consecuencia ae la negación uei 
Ayuntamiento a cederle el es
tadio Adolfo Suárez, en base 
a unos estatutos, para dispu
tar sus encuentros de liga. La 
Corporación Municipal, en 
octubre pasado, se compror 
metió a buscar una solución y 
consiguió que la entidad poli
cial cediera su campo de fút
bol a los diamantino,s para 
disputar sus partido.s de liga.

La Alcaldía a través de un 
escrito del concejal de Cultu
ra, Juventud y Deportes, Lui.s 
Lozano, solicitó el pasado día 
11 la ampliación del plazo de 
utilización hasta el final de la 
tempor.ada liguera el 5 de 
junio. La entidad policial, de 
momento, ha concedido una 
prórrogá de Un mes.

CICLISMO
China es el país 
número 156 que 
anuncia su 
participación en 
Seúr88 
París. Efe.

China es el 156 país, de los 
167 a los que el Comité Olím
pico Internacional (COI) en
vió la invitación, que anuncia 
oficialmente su participación 
en los Juegos Olímpicos de 
Seúf’88, que tendrán lugar 
entre el 17 de septiembre y 2 de 
octubre de este año.

La presencia de China en 
Seúl permitirá que estos Jue
gos de verano de la 24 Olim
piada sean realmente univer
sales, pues las mayores poten^- 
cias deportivas del orbe* han 
aceptado ya tomar parte en la 
competición.
. Estados Unidos, la Unión 
Soviética y todos los países de 
Europa, incluida la gran ma
yoría de tos países del bloque 
socialista, han respondido 1a- 
vorablemente al llamamiento 
del máximo estamento olím
pico.
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Mas de 1.450 puntos de 
asistencia en toda España. 
Su Renault con 
Renault Financiación. 
Hasta 4 años.

smio RBiAULl
Hoy en día ya no es suficiente construir 

buenos coches.
El progreso en el mundo del automóvil 

consiste, además, en facilitar su compra.
Los fines de mes no son siempre 

fáciles, y por eso Renault ha querido 

poner a su servicio un sistema de Asesoría 
de Financiación muy especial.

Con sólo marcar un
1 número de teléfono, usted ya

1 puede hablar gratuitamente 
con el Sr. Financiación.

Exponerle su situación concreta 
F y, juntos, encontrar la fórmula de 

Financiación que más le 

convenga.
Si está pensando en comprar 

un coche, deje que le asesore 
un auténtico experto. De 

toda confianza.
Llame gratuitamente.

Sr, financiación
900 15 55 55

COCHES LLENOS 
DEVIDA

RENAULT
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[ FUTBOL SALA

Competición de Arenas

1 AJEDREZ 1 En Hoyo de Pinares____________________

Juan Carlos Martín, gana el I torneo local
Hoyo de Pinares. Manuel Tabasco.

Entre los días 1 y 9 de enero se 
ha disputado en la localidad de 
Hoyo de Pinares el I Torneo de 
Ajedrez, organizado por la aso
ciación de Cultura Joven y por la 
Biblioteca Pública Municipal, 
con otras colaboraciones, como 
la de Optica Fehrari y V. Martín

En la categoría senior (de tre
ce años en adelante) se inscri
bieron 31 participantes, entre los 
cuales se formaron primero gru
pos y después se hicieron elimi
natorias, hasta llegar a la fase 
final El ganador fue Juan Carlos

Martín, en reñida confrontación 
con Miguel Ayuso, jugador que 
ha sido la revelación del torneo. 
El tercer y cuarto puesto fueron 
respectivamente, para Alberto 
Santamaría y Mario González.

Eñ la categoría infantil {me- , 
ñores de 12 anos) fueron 21 los 
inscritos y la clasificación ^e 
determinó por el sistema suizo. 
Los primeros clasificados fue
ron, poT éste orden: Marco Anto
nio Santamaría, Luis Miguel Na
vas. Femando García y José An
tonio Pascual i

Hay que destacar la enorme 
expectación con que se ha se
guido este torneo, una plausible 

iniciativa que surgió oportuna
mente como respuesta a la afi
ción que se ha despertado en 
torno a este deporte, a la sombra 
del reciente Campeonato Mun
dial disputado en Sevilla. Todos 
los días se congregaban en la 
sala donde se disputaba el Tor
neo Local grupos de personas, 
que podían seguir atentaménte 
las partidas de competición o 
bien optar por otras posibilida
des que ofreció lá organización, 
como conocer el análisis infor
mático de las partidas más im
portantes o participar en simul
táneas contra un ordenador.

Arenas. Domingo García

RESULTADOS DE LA 
JORNADA 17

Juventud, 2; Dulces Arenas, 
1. H. Robles, 2: Pescarenas, 3. 
Raytons, 0; P. Viejo, 5. San Blas, 
2; Hontanares, 6. Guisando, 2; 
San Esteban, 5. Los Pikos, 0: La 
Luna 1. El Refugio, 2: Cons. Rin
cón, 8. C. Feral, 1; La Terraza 2. 
Wanchos, 3; P. Chaplín, 0. A.N. 
Estilo, 4; Cindenela 2. Club 
Alfondo, 2: Jamones Aneto, 3. 
Fatigón, 2: Flamingo, 5. Optica 
Arenas, 2; Audiplan, 2. Descan
só perfumería Toñl

RESULTADOS DE LA 
JORNADA 18

P. Viejo, 10: Juventud, 3. Fes- 
carenas, 2; Raytons, 6. Honta
nares. 3; H. Robles. 0. S. Este
ban, 15; R. S. Blas, 2. P. La Luna, 
7: Guisando, 2. La Terraza, 3; 
Refugio. 3. Chaplín. 8; C. Feral. 
3. Cinderella, 2; Wanchos. 2. 
Jamones Aneto. 2; A.N. Estilo. 
9. Flamingo. 9; Club Alfondo. 3. 
Audiplay. 1; Fatigón, 4. Perfu
mería Toñi, 10: Optica Arenas, 
2. Descansó D. Arenas y Cons. 
Rincón.

RESULTADOS DE LA 
JORNADA 19

Dulces Arenas, 0: P. Viejo, 0. 
Juventud, 1: Pescarenas,, 2. 
Raytons, 5; Hontanares, 5. H. 
Robles, 1: S. Esteban, 5. R San 
Blas,-4; P. La Luna, 10. Guisan

do, 3; Cons. Rincóa 11. El Re
fugio, 1: P. Chaplín, 5. C. Feral, 
0: Cinderella, 1. Wanchos, 8: 
Jamones Aneto, 1. A.N. Estilo, 
4; Flamingo, 5; Club Alfondo, 4: 
Audyplay, 3. Fatigón, 1: P. Toñi, 
12. Descansó D. Arenas y La 
Terraza.

RESULTADOS DE LA 
JORNADA 20

Pescarenas, 2: Dulces Are
nas, 6. Hontanares, 4; Juven
tud, 0. San Esteban, 5: Raytons, 
6. P. La Luna, 6: H. Robles, 3. 
Cons. Rincón, 20; R San Blas, 1. 
La Terraza, 3: Guisando, 2. Cin
derella, 2; El refugio, 4. Jamo
nes Aneto, 8; C. Feral, 1. Fla
mingo, 1: Wanchos, 5. Perfu
mería Toñi, 11 ; Club Alfondo, 2. 
Optica Arenas, 1; Fatigón, 3. 
Descansó P. Viejo y P. Chaplín.

CLASIFICACION

P. Viejo, 34 puntos: Cons. Rin
cón, 30; Wanchos. 30; Chaplín. 
26; P. Toñl 26; Pescarenas. 25; 
Flamingo, 25; D. Arenas, 24 
(-{-); San Esteban, 24; Raytons, 
24; A. Nuestro Estilo, 23; Pub La 
L,una, 19; Club Alfondo, 18; El 
Refugio, 18; Hontanares, 17; 
(-4-): Juventud, 17; Fatigón, 16; 
Jamones Aneto, 16; Cinderella 
15; R San Blas, 11; C. Feral, 9; 
La Terraza 8; H. Robles, 6; 
Audiplay, 6: Guisando, 2; Opti
ca Arenas, 23 (-I-).

(-4-) Figuran con puntos me
nos por sanción.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE AVILA

EDICTO

SE HACE SABER: En este 
Juzgado al n.° 276/86, se trami
ta expediente de dominio a ins
tancia de don Marcelino Sáez 
Garcinuño, mayor de edad, ca-, 
sado con doña María Resina 
Giménez, industrial vecino de 
Avila C/ Dean Castor Robledo, 
6, DNI 6.510.910, representado 
por la Procuradora doña Bea
triz González Fernández, sobre 
inscripción en el registro de la 
Propiedad de Avila de la reanu
dación del tracto interrumpido 
de las siguientes fincas:

A) Una tierra de tercera cali
dad al sitio del Sendero del 
Valle, de cabida 21 áreas y 44 
centiáreas, sita en el término 
municipal de Martiherrero. 
Linda; al Este con terrenos de 
la misma propiedad; al Sur, de 
don Pedro González, al Oeste, 
con Francisco Sáez; y al Norte, 
con Regino Hernández; valo
rada en 12.000 pesetas. Es parte 
dé la finca n.° 103 del Registro 
de la Propiedad, inscrita al To
mo 494, Folio 105.

B) otra tierra de tercera cali
dad, al sitio del Sendero del 
Valle, de cabida 32 áreas y 16 
centiáreas, sita en el término 
municipal de Martiherrero. 
Linda: al Este con Cerro llamado 
Caleña: al Sur, con Galo Herre
ro; al Oeste, con Cesáreo Her
nández; y al Norte, con Catali

no Hidalgo, valorada en 13.000 
pesetas. Es parte de la finca 
n.° 103 del Registro de la Pro
piedad de Avila, inscrita al To
mo 494, Folio 105, el último 
titular registral de ambas fin
cas es don Francisco Sáez Pé
rez. Según certificación del Ca
tastro y del Ayuntamiento de 
Marhiherrero obran a nombre 
de don Cesáreo Hernández He
rrero y se identifican como 
parcelas número 96 y 336 a los 
sitios de El Valle y Peñuelo 
respectivamente.

Las adquirió el solicitante 
en estado de casado para la so
ciedad ganancial, por compra a 
don Emiliano y don Angel Sáez 
Rodríguez mediante escritura 
pública de fecha 28 de agosto 
de 1979 otorgada ante el Nota
rio de Avila don Bonifacio Mar
tín Ferreras al número 1.354 de 
su Protocolo, y a las esposas de 
éstos doña María Gloria Sáez 
Arenas y doña Plácida Hernán
dez Caballero, respectivamen
te, habiéndola adquirido a su 
vez, dichos vendedores, por 
compra a doña Cecilia Rodrí
guez Casillas, mediante escri
tura pública de fecha 6 de di
ciembre de 1973, otorgada ante 
el Notario de Madrid don Car
los Araúz de Robles al número 
1.453 de su Protocolo; doña 
Cecilia Rodríguez Casillas es
tuvo casada con don Cesáreo 
Hernández Herrero, adquirien

do estos para su sociedad con
yugal las fincas descritas por 
compra a don José Samaniego 
y Ladrón de Cegama, represen
tado por don Juan Mangrané 
Jardí en escritura que el día 16 
de junio de 1929, autorizó el 
Notario de Avila don Federico 
García Barroso, bajo el número 
501 de su protocolo; finado el 
esposo de doña Cecilia, ésta 
adquirió su mitad de ganancia
les por herencia de aquél se
gún consta en escritura públi
ca otorgada cón fecha 17 de 
agosto de 1964 ante el Notario 
•de Madrid don Eduardo Terrón 
y Terrón, al número 4.438 de su 
Protocolo.

Se ha acordado por medio 
del presente, citar aquellos de 
quienes procedan las fincas o a 
sus causahabientes, al último 
titular catastral y a los colin
dantes, que han quedado indi
cados, extensiva a los herede
ros en su caso, al ser descono
cidos sus'domicilios y a cuan
tas personas ignoradas pudiera 
perjudicar la inscripción pre
tendida, para que en término 
de diez días puedan compare
cer en este expediente a alegar 
lo que a su derecho convenga, 
conforme dispone la regla 3.® 
del artículo 201 de la Ley Hipo
tecaria

Dado en Avila a cuatro de 
diciembre de 1987.

Firmas, ilegibles.

CICLISMO

Cuatro equipos extranjeros en 
la Vuelta a Andalucía
Málaga Efe. 

Cuatro formaciones extranje
ras participarán en la XXVI Vuel
ta Ciclista a Andalucía-Ruta del 
Sol que se disputará del 2 al 7 de 
febrero próximo e inaugurará la 
temporada internacional de ci
clismo profesional

Luis Cuevas, director general 
de Publitel Andalucía anunció 
que los equipos extranjeros par
ticipantes son los holandeses 
Superconfex y PDM y los italia
nos Bianchi y Tongo.

Superconfex y Bianchi no han 
confirmado su composición de
finitiva si bien el Bianchi ha 
anunciado la presencia del ac
tual subcampeón del mundo. 
Moreno Argentin, junto a Rober
to Pagnin y Renato Piccolo.

Caja de Salamanca, nuevo 
sponsor de tres equipos 
abulenses
Avila Redacción

La Caja de Salamanca será el 
nuevo exponsOr de-los equipos 
abulenses que hasta ahora se 
denominaban Caja Rural como 
consecuencia de la absorción 
de la entidad cajera de Avila 
por la Sálmantina. Esto supone 
que se deberán imprimir nue
vas camisetas con la denomi
nación de la entidad ahorrado
ra de Salamanca de cara a que

El Superconfex ha inscrito, tie 
momento, a seis corredores: Rolf 
Golz,' ganador de la Vuelta a 
Andalucía del año pasado: Van 
Poppel Rudy Devenage, Jelle 
Nijdam, Hanegraaf y Van Hooy: 
donck

El director deportivo del Ton
go ha anunciado que participa
rán los hermanos Guiseppe y Al
berto Saroni, Luca Rota, Luciano 
Loro, Luca Galfi, Angelo Lecchi, 
Maurizio Piovani y Franco Ba- 
llerini, que se concentrarán a fi
nales de enero eñ la Costa del 
Sol

Los ocho hombres que corre
rán con el PDM son Greg Le- 
mond, Steven Rooks, Van de 
Poel, Jorg Muller, Mark Dirrick 
Gert Jantheunisse, Rhudy Dhae- 
nens y Van Orsouw, 

se luzca la publicidad de la 
nueva entidad.

La Caja Rural de Avila patro
cinaba, hasta ahora, a tres 
clubs de Avila, dos de balon
cesto y uno de Tenis de Mesa 
En baloncesto masculino era 
exponsor de un equipo en Ter
cera División y en femenino de 
otro en Segunda División, el 
C.B. Hichu. En Tenis de Mesa 
patrocinaba al C.T.M. Abula 
que está en Segunda División.
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
Se alquila piso sú. 

muebles en Avda. 18 de 
Julio. POMAR. Telé
fono 22 50 35.

Se alquilan locales Co
merciales en Paseo de 
San Roque. POMAR, 
teléfono 22 50 35.
—Alquilo piso amueblado con 
teléfono y calefacción central. 
Teléfono 22 12 15.

—Se alquila piso amueblado. Te
léfono 22 72 43.

—En Piedralaves: Alquilo local 
90 m2, con cámara frigorífica 
6 m2, carretera válido cualquier 
negocio, alimentación o hostele
ría Teléfono 91-866 50 71.

DEMANDAS
—Se ofrece autónomo con fur
goneta Teléfono 32 40 10.

ENSEÑANZA
—Mecanogralí a— Informática- 
Recuperaciones.-Oposiciones 
administrativo-auxiliar. CEM A. 
Plaza Nalvillos. Telf. 21 3.5 44.

OFERTAS
—Se ofrece señorita experien
cia servicio CANGURO (tardes/ 
noches). 22 20 46.

Se ofrece asistenta por horas 0 
mañanas, tiene informes. 22 67 /8.

PISOS VENTA
—Vendo piso, exterior, soleado. 
Teléfono 22 7 7 34.

Vendo piso C/ Méndez Vigo, 
28. Razón Sta. Clara. 7-l.°-A.

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciárse en esta sección, puede hacerlo de dos formas: 
h—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 —Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

POMAR VENDE pisos de 
todos los tamaños y precios. 
Teléfono 22 50 35.
POMAR VENDE chalets 
en Avila y Provincia Teléfo
no 22 50 35.
AGENCIA DE LA PRO
PIEDAD INMOBILIARIA 
POMÁR. San Juan de la 
Cruz, 20-3.°-3.

— REPRESENTANTE libre a co
misión, compatible otro trabajo, 
introducido comercio e indus
tria, visite capital y provincia, 
venta artículos reclamo y propa
ganda, almanaques de pared y 
bolsillo, llaveros, bolígrafos, ce
niceros, artículos de piel y plás
ticos, viseras en tela, monederos, 
etc. Datos y referencias: Aparta
do 236. Vigo.

— FABRICA de queso puro de 
oveja, necesita Distribuidor en 
exclusiva Información: Agro 
San -Be, S.A. Papín, 6.37007 Sa
lamanca. Telf. 923-23 28 77.

— Se necesita chica externa Te
léfono 22 62 00. Extensión 1326.

—Buscamos, personas que quie
ran ganar 64.0Ô0 pesetas cada 15 
días, solo con: realizar 4 peque- ‘ 
ñas ventas cada 15 días. Es muy - 
fácil. Escriban apartado 6206 de 
Valencia, referencia colaborador.

— Se necesita empleada hogar, 
interna Fin de semana libres. 
Teléfono 22 78 0.5. Llamar lardes.

—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa hasta 3.000 ptas/diarias. Es
cribir a INICO. Apartado 1.209 
SAN SEBASTIAN.

—^^Se necesita señora para con
vivir, con matrimonio. Teléfo
no 22 86 51.

—Fábrica de ámbito nacional 
Ubicada en la Provincia de Avila 
Precisa Viajantes. Para Zona 
Centro. Con preferencia de Avila 
y Provincia Contactar en el telé
fono 22 75 02.

— Se necesita empleada de ho
gar. interna. Telf. 21 2/ 14 de 
4,30 a8.

TRASPASOS
—Traspaso droguería-perfume
ría-papelería, funcionando, acre
ditada. David Herrero. Teléfono 
22 16 59.

— Se traspasa bar-restaurante. 
TIL 21 3.5 69.

— Se traspasa local comercial 
céntrico.'<Teléfono 22 00 80.

SE TRASPASA 
CLINICA DENTAL 

EN CEBREROS
Teléfono

(918) 22-98-08.

VARIOS
—Aceptaría representación con 
tienda-exposición, mejorsitioen 
Piedralaves-Valle del Tiétar. Te
léfono 91-866 50 71.

VENTAS
— Vendemos máquinas de coser 
industrialea Telf. 22 90 58.

— Se vende local comercial 2 
plantas, 260 m2. Dr. Fleming, 24. 
Teléfono 22 09 11.

—Vendo grúa y pala excavadora. 
Teléfono 22 05 79.

—215 cabras con 50 crías, resto 
pariendo. Telf. (911) 42 81 19 
(desde 10 noche).

—Se vende mobiliario y sonido 
de DISGOTECA. Teléfono 21 11 10.

— Se vende local comercial 360 
m2, más uso de patio de 128 m2, 
junto Estación Renfe. C/ Cristo 
de las Batallas. 16. Telf. 22 58 29.

BOLSA DEL 
TRABAJO

Para Avila:
—Jefe teller automóviles, 

con titulación de RP. 2 
o ingeniería Técnica. 3 
años de experiencia.

Razón Ofícina de Empleo, 
Avila

Para hoy, viernes, 15

PRIMERA CADENA

8.00: BUENOS DIAS. 
9.00: EL TIEMPO.
9.02: POR LA MAÑANA. 
Incluye:
9,.35:GABRIELA. Episodio 

n° 87
11.3 .5: LO IMPERDONABLE. 

Episodio n.° 35.
13,00:
13,30: 

CURSO.
14.30:

SHERLOCK HOLMES. 
PROGRAMA-CON-

INFORMATIVO TE-
RRITORIAL.

15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: FALCON CREST. 
“Encanto prodigioso”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: LA LINTERNA MA

GICA.
“El falso príncipe".
19,35: DICCIONARIO DE LA 

SALUD.
“La pesadilla del acné”.
20.00:

COSBY. 
20.30: 
21.00:

LA HORA DE BILL

TELEDIARIO 2. 
EL TIEMPO.

21.15: EN FAMILIA. 
22.25: VI'ERNES CINE. 
“Toro Salvaje”. 

0,35: TELEDIARIO 3. 
0,55: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
CASTILLA-LEON. 13.30: Mi

rador deportes fin de semana. 
■ 14.00: Castilla y León, paso a 

paso. 14.30: Informativo re
gional. •

15,00: TELEDIARIO 1.
1.5,30 ; LAS ISLAS VIVIEN

TES.,
(Nueva serie).
“Tras el deshielo”.
16,30; LARGOMETRAJE. 
“Las que tienen que servir”. 
18,00: CORTOMETRAJES.
18.30: <QUE PINTAMOS 

AQUI?
“Las ideas”. .
19.00: CAPITOLIO.
19.30: ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES.

19.4.5 : AVEC PLAISIR. 
Repaso de las lecciones ! 

al 4.
20.00: FASES. 

. 20.30: HABITAT. 
“Barcelona 92. Impacto olím

pico”.
21.00: EL MIRADOR 

■ 21.15: SUPLEMENTOS 4. 
Internacional.
21.45: BALLET BOLSHOI.
23.45; CERCA DE LAS ES

TRELLAS.

Para mañana, sábado, 16

PRIMERA CADENA

. 1,10: JAZZ ENTRE AMIGOS. 
2,10: MCMILLAN Y ESPOSA. 
"Maridos, esposas y asesi

nos”.
3,30: LARGOMETRAJE. 
“Coto de Caza”.
5,10: 
“Els 

años”.
6,30:

DOCUMENTOS TV. (R). 
Joglars: veinticinco

DOCUMENTAL
“Encuentro en Urano”. 

. 7,35: LARGOMETRAJE. 
"Odio y orgullo”.
9,00: A TOPE (R).
10,: ELEGIR UNA PROFE

SION (R).
“Fisioterapeuta”.
10,30: DON QUIJOTE DE LA 

MANCHA (ULTIMO PROGRA
MA).

“Don Quijote cabalga hacia 
las estrellas”.

11,00: LA BOLA DE CRISTAL.
12,15: NUEVA GENTE.
13,15: LOTERIA.
13,30: LA OTRA MIRADA. 
"Argentina: Nación inacaba

da” (I). .
14,30: 48 HORAS.
15,35: LOS AURONES. 
16,00: PRIMERA SESION.
“El niño es nuestro”.
17,45: ERASE UNA.VEZ. LA 

VIDA.
“La fábrica del hígado”.
18,15: DIBUJOS ANIMADOS.
18,30: PROFESOR POOPSNA- 

GLE.
19,00:: NUMERO 1.
19,30: MCGYVER 
“El robo”.
20,30: 48 HORAS.
21,05: INFORME SEMANAL.
22,20; SABADO NOCHE. 
23,25: WALLENBERG. 
1,00: FILMOTECA TV.
“La fuerza de los sentimien

tos”.

SEGUNDA CADENA

13,15: OBJETIVO 92.
Partido internacional de fút

bol Sub-18, entre las seleccio
nes de España y Portugal-des
de el Campo del Vivero, de 
Badajoz.

15,00: ESTADIO 2.
Rugby. Esquí. Patinaje sobre 

hielo. Atletismo y baloncesto: 
Estudiantes Todagrés- Ram Jo- 
ventut

22,00: EL BOSQUE SAGRA
DO.

22,30: BERLIN ALEXANDER- 
PLAÍZ

0,25: AYER. ■
1,20: DIALOGOS CON LA 

MUSICA.

Nombre y apellidos.

Dirección.
Población.

Telé/..... Crucigramas YAYO

TEXTO

Total palabras.

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.

Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

HORIZONTALES.—1: Cantante.—2: Remaíazos.—3: Suelo api
sonado para hacer argamasa.—4: Símbolo del litio. Estableci
miento benéfico. Símbolo de la plata.—5: ¡Roturar. Montón, rime
ro.—6: Cronómetro. Ensenadas, bahías.—7: Plural de letra. Adi
ción brillante al final de una pieza musical.—8: Sociedad anóni
ma. Tablero contador. Adalid.—9: Plantígrado.—10: ladronas.— 
11: Posada, parador.

VERTICALES.—1: Fogones, hogares.—2: Ninfas marinas.—3:
Cerveza inglesa.—4: Interjección. Ría de Galicia. Símbolo del 
americio.—5: Plural de letra. Embarcación pequeña.—6: Máqui
na para sacar agua. Valores, justiprecies.—7: De palabra. Orfeón. 
—8: Símbolo del renio. Que no es diáfano. Prefijo negativo.—9: ' 
Chiflado.—10: Parte interior y superior de la boca.—11: Telas 
muy sutiles.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

I.— Retar.—?; Sa. Eros.—3: RL Amenos —4: Se. Emes. 0b.— 5: 
Adoraa V. La.—6: Cimas. Capaz.—7: Am. S. Canana.—8: Ne. 
Romo. Ar.—9: Novela. Es.—10: Sino. Al.—11: Lomas.
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La solana José Manuel Serrano

Reacción de la prensa

E
L viaje del presidente del Senado español a la isla de Cuba 
(acompañado por tres senadores, del PSOE, CDS y 
PNV, y por varios funcionarios) va a seguir dando que 

hablar, pese a que Elena Boyra, la compañera sentiment,al de 
José Federico de Carvajal, haya optado por quedarse en 
Madrid. Y más de un cabreo hay entre militantes y dirigentes de 
algunos de los partidos antes citados.

P
OR lo visto, el presidente del Senado español ha entregado 

a algunos dirigentes cubanos un dossier de prensa en el 
que se recogen los comentarios e informaciones que, en 

nuestro país, ha generado la decisión de entregar la medalla de 
oro de nuestra Alta Cámara a Fidel Castro. Y se ha atrevidó á 
añadir: “ha provocado una dura reacción contra mi persona de 
la prensa conservadora española”. Confunde nuestro presidente 
del Senado el tocino con la velocidad. Ya se sabe, cuando se 
critica una actuación, es muy fácil, desde el poder,.echar la culpa 
a la prensa —o a los periodistas, que somos quienes hacemos los 
periódicos—, con adjetivos de uno u otro signo^ a elección del 
acusador de turno, o porque somos de derechas o porque nos 
movemos en la izquierda.

El tiempo
Nubosidad en toda la 
Península
Madrid. Efe._____________

El Instituto Nacional de Me
teorología informa que hoy se 
espera nubosidad variable por 
toda la Península, con chu
bascos moderados a fuertes en 
las comunidades de Cataluña 
y Valencia, y débiles a mode
radas en Murcia y Baleares.

Habrá orecipitaciones débi
les a moderadas en Andalucía, 
Extremadura y puntos de am
bas Castillas y sur de Galicia, 
que serán de nieve en los sis
temas montañosos y puntos de 
la meseta superior. ,

Las t^nperaturas continua
rán relativamente suaves, en 
ligero ascenso. /
Sábado, día 16:

Nubosidad abundante en to
da la Península y Baleares, con 
chubascos en prácticamente to
das las regiones, más frecuen
tes en la vertiente mediterrá
nea, pudiendo ser localmente 
fuertes en puntos de Cataluña,

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE AVILA
Máxima de ayer: 3,4 grados.
Mínima de ayer: —2,6 gra

dos.
Precipitación: 0,1 litros por 

metro cuadrado.

O.N.C.E.

U
N dato a tener en cuenta —por si sirve—:1a prensa cubana 

no se ha hecho eco de éste tema. Sí recogerá, es de 
suponer, la entrega de la medalla, para que los lectores 

deaquella República se enteren de cómo las instituciones demo
cráticas de la que fuera madre España obsequian al líder de la 
revolución llevada a cabo çn la isla y que tiene prohibidas las 
libertades humanas. ¡Qué le vamos a hacer!

2.500.000 pesetas al número 
83504.

50.O00 pesetas a la terminación 
3504. .

5.000 pesetas a la terminación
504. •

500 pesetas a la terminación 04.
100 pesetas a la terminación 4.

Viernes, 15 de enero de 1988
Ss. Pablo ermitaño; Mauro, Macario, Cosme, Benito, obs.; 

Tarsicia, Secundina, vgs.; Conrado, ab.; Miqueas, Habacuc, 
El sol sale a las 7,36 y se pone a las 17,12.
La luna sale a las 3,53 y se pone a las 13,5.
Luna Nueva el día 19 en Capricornio.

La Junta aprobó un 
Decreto sobre gestión del 
impuesto sobre 
Sucesiones
Valladolid. Efe. ___________

El Consejo de Gobierno de 
Castilla y León aprobó ayer 
un decreto según el cual las 
oficinas liquidadoras de dis
trito hipotecario tendrán enco
mendadas las competencias so
bre gestión y liquidación del 
impuesto sobre sucesiones y 
donaciones.

La atribución de estas com
petencias a dichas oficinas se 
mantendrá mientras la totali
dad de la gestión del impuesto 
no sea ejercida por los servi
cios territoriales de la Conse
jería de Economía y Hacienda.

Los políticos debatirán la 
religión en España ,
Madrid. Efe. _______ _

El programa dé TVE “Ulti
mas Preguntas” ofrecerá, a par
tir del próximo día 18, un 
“debate nacional sobre el hecho 
religioso en la España de hoy” 
en el que participarán todos 
los partidos del arco parla
mentario, según un comuni
cado facilitado por la Confe
rencia Episcopal.

El debate, cuya duración 
total será de 17 semanas, inten
tará; aclarar “cómo ven los 
políticos la presencia de la 
religión en la vida española de 
hoy” y en él participarán los 

partidos políticos y represen
tantes de las Comunidades 
Autónomas. .

El día 18, según, la nota, 
intervendrán los miembros del 
PSOE Fernando Morán, Juan 
Barranco y Francisca Sauqui
llo, que responderán a la pre- 
gunta“¿hay intención agresiva 
de los socialistas contra la vida 
religiosa del pueblo español?”.

La Red de Paradores 
obtuvo beneficios 
en 1987
Segovia. Efe.

La red de paradores de turis
mo alcanzó en 1987, por tercer 
año consecutivo, un saldo posi
tivo de explotación de 973 
millones de pesetas, 332 millo
nes más que en 1986, según los 
resultados provisionales pre
sentados ayer por el secretario 
general de Turismo, Ignacio 
Fuejo, en Segovia.

Los ingresos de la red en el 
pasado ejercicio superaron los 
13.380 millones de pesetas, 

, frente a unos gastos de 12.410 
millones, lo que demuestra, en 
palabras de Fuejo, el buen 
funcionamiento de las inver
siones realizadas en una red 
que tiene ya 60 años de exis
tencia.

La Secretaría General de 
Turismo aspira a mantener du
rante 1988 el ritmo de creci
miento del superávit de la cuen
ta de explotación de paradores, 
que servirá para que el orga
nismo autónomo pueda ir asu
miendo sus propias inversiones.

En Tecnología, España está al más alto 
nivel dentro de la Astrofísica
• El Dr. Rosado dirigirá las Jornadas de la UNED en Avila 

sobre el “Conocimiento Científico del Universo”
tífico del Universo”. Se desarrollarán las sesio
nes durante los días 19, 20, 21 y 22 del presente 
mes de enero, actuando de director y ponente el 
profesor Luis Rosado, que es doctor en Ciencias 
Físicas, profesor de Electrónica Física y Microe
lectrónica en el Departamento de Informática y 
Automática de la UNED en Madrid, . autor de 
varios libros y de un proyecto de Planetario, así 
como miembro de la “International Planetarium 
Society” de Estados Unidos.

Avila Antonio Ribas.

Organizadas por el Centro Asociado de la 
Universidad Nacional de Educación a Distancia 
(UNED) en Avila con el patrocinio de la Obra 
Cultural de la Caja de Ahorros, el Ayuntamiento 
de la Ciudad y la Junta de Castilla y León, se van a 
celebrar, como ya hemos anticipado, en el Tea
tro-Cine Avenida de nuestra capital, unas inte
resantes Jomadas sobre er‘Conocimiento Cien-

Y es. precisamente con él, 
con quién, a propósito de di
cho motivo, hemos mantenido 
una breve entrevista:

DIFUSION CIENTIFICA

—¿Cómo se definiría a sí 
mismo el Dr. Rosado, desde el 
punto de vista profesional?

—Aparte de la ocupación 
académica habitual en las ma
terias por Vd. conocidas y la 
investigación teórica en estos 
campos, me considero una per
sona profundamente preocu
pada por temas de difusión 
científica y de interrelación 
con la técnica, no solo del 
conocimiento del Universo, si
no también de aquellos otros 
de actualización y perfeccio
namiento del profesorado.

—¿Cuál es el origen de estas 
Jornadas que Vd. ya ha dirigido 
con éxito en varios Centros 
Asociados de la UNED?

—No resulta fácil recordar 
la verdadera génesis de las Jor
nadas, máxime cuando el inte-

rés de su temática data de hace 
muchos años. Lo que sí me 
atrevo a decir es que obedecen 
a pensamientos particulares 
que tuve hace más de diez años 
en Estados Unidos acerca de 
difundir el conocimiento del 
Universo, con una base físicay 
técnica de nivel medio, al al
cance del profesorado de En
señanzas Medias y Básicas; del 
profesional, del estudiante 
avanzado, del aficionado y del 
público en general.

OBJETIVOS DE LAS 
JORNADAS

—¿Qué pretenden estas Jor
nadas y cuáles son sus obje
tivos?

— Debido a que estas activi
dades van dirigidas a personas 
con diferentes niveles cultu
ral, científico y tecnológico, los 
objetivos se han formulado en 
una línea suficientemente ge
neral con la pretensión de 
acercar a la audiencia el cono
cimiento hasta ahora alcanza

do del Universo, exponer los 
fundamentos del planetario de 
proyección, como medio di
dáctico de difundir el conoci
miento astronómico, científico 
y tecnológico general y; entre 
otras cosas, proporcionar datos 
.sobre la importancia mundial 
de la Astronomí a y dé la Astro
física en España.

—¿Qué puntos de estos te
mas encuentran más atracti
vo?

— En lo referente a la evolu
ción Idstórica del conocimien
to estelar, la persona de cierto 
nivel cultural muestra inquie
tudes por saber como la Huma
nidad ha sentido la necesidad 
de arrancar los Secretos del 
firmamento y la lucha para 
desvelar los interrogantes ¿de 
dónde venimos? y ¿a dónde 
vamos?

lA ASTRONOMIA EN 
ESPAÑA

—¿Cómo andamos en mate
ria de Astronomía y Astrofísica

Profesor Luis Rosado, director de las Jornadas de la UNED en Avila

en España?
—Debido a la situación geo

gráfica de nuestro país, dispo
nemos de un cielo y clima 
meteorológico privilegiados y 
propicios para llevar a cabo 
observaciones astronómicas e 
investigaciones astrofísicas lo 
que, junto con el aceptable 
nivel científico y técnico que 
hemos alcanzado, ha contribui
do a que, ciertos puntos geo
gráficos del territorio español, 
se hayan convertido en centros 
de primerísima fila en estas 
investigaciones en el hemisfe
rio norte, pudiendo afirmarse 

que, en tecnología, España está 
al más alto nivel dentro de la 
Astrofísica.

— Para finalizar, ¿desea aña
dir algo más?

— Faltan aún por formular 
muchas preguntas posibles y 
faltan contestaciones satisfac
torias a muchas cuestiones e 
interrogantes.

La búsqueda de ellas, es la K 
esencia de la Astronomía y su ■ 
investigación nos lleva a los ■ 
límites de la capacidad intelec- ■ 
tual y tecnológica del ser hu- F 
mano.
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